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Mercosur es el 
principal destino de la 

maquila paraguaya
Al cierre de enero, la industria maquiladora 

nacional alcanzó envíos por más de US$ 100 
millones, un 35% más que en el mismo mes 

del año pasado. El 86% de la producción tuvo 
como destino países de la región,

con Brasil como el principal comprador.
Las maquiladoras de autopartes, textiles y 
servicios digitales generan empleo para más 
de 18.000 trabajadores, según el Ministerio de 
Industria y Comercio.
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INCOOP intervino la cooperativa Poravoty
El Instituto Nacional de Cooperativismo (Incoop) resolvió intervenir por 90 días la cooperativa 

Poravoty tras recibir múltiples denuncias de los socios y detectar indicios de irregularidades en su 
administración. Los denunciantes reportaron presuntos problemas de liquidez al intentar retirar sus 

ahorros, así como serias deficiencias en la documentación de ciertas operaciones.
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«EDITORIAL
El camino por recorrer aún es largo. Los desafíos persisten, y la corrupción sigue siendo 

una amenaza latente. Sin embargo, la transformación de la Contraloría General de la 
República, en un guardián económico moderno y eficiente, marca un antes y un después 
en su historia institucional. Con cada auditoría, cada dato publicado y cada irregularidad 

detectada, se da un paso más hacia ese futuro de confianza. La batalla contra la corrupción 
se libra ahora con números, datos y tecnología de precisión, y la CGR está trabajando en una 

revolución silenciosa pero profunda. En corto tiempo le pediremos rendición de cuentas.

DÓLAR 7.770 7.830 | PESOS 6 | REAL 1.355 1.390 | EURO 8.000 8.350 |

ueno bank
El banco paraguayo de todos.

energy

NDE
ANALIZAN LA 
CONSTRUCCIÓN DE 

NUEVAS CENTRALES 
HIDROELÉCTRICAS.
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MINERL
INICIALA 
SEGUNDAFASE DE 
PROSPECCIÓN DE 

LITIO EN EL CHACO.
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DOWJONES 44.705 | BOVESPA 126.139
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BRASIL

BASF VENDERÁ 
PINTURA A SHERWIN 
WILLIAMS

BASF SE venderá su 
división brasileña de 
pinturas a Sherwin- 
Williams Company por 
US$1.150 millones, como 
estrategia de centrarse 
en sus principales 
divisiones de productos 
químicos, industriales 
y de nutrición.

BOLSAS

PROMOCIÓN DE MILEI 
DELACRIPTO $LIBRA 
GENERA PÉRDIDAS

Pérdidas por la 
promoción de Javier 
Milei de la cripto $Libra 
suman US$87 millones. 
Unas 40.000 personas 
afectadas fue el 
resultado del desplome 
de una criptomoneda 
desconocida impulsada 
por Javier Milei.

AUTOMOTOR

CRECE VENTAS DE 
AUTOMÓVILES EN 
LATINOAMÉRICA

Se vendieron 5,6 
millones de automóviles 
en Latam durante 
2024. Un informe de 
Aconautos indicó que 
Venezuela (140%), 
Costa Rica (33,8%) y 
Brasil (14%) fueron los 
que tuvieron un mayor 
crecimiento en ventas.

MÉXICO

URGEN REGULAR LA 
COMERCIALIZACIÓN 
DEL MAÍZ

La comercialización del 
maíz en México debe 
regularse con urgencia 
para garantizar la 
estabilidad del sector 
agroalimentarioy 
fortalecer la seguridad 
alimentaria del país, 
dijo el Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA).

PERÚ

EL DESEMPLEO 
AFECTA A PERSONAS 
JÓVENES

Más de un millón de 
ciudadanos está sin 
trabajo en Perú y afecta 
a las personas jóvenes. 
La economía peruana 
cerró el 2024 con un 
crecimiento de 3,3%, 
después de la recesión 
del 2023, con ello, el 
empleo en el país creció.

ESPAÑA

CONVOCAN A 
MANIFESTACIÓN 
PARA EL 5 DE ABRIL

Los sindicatos de 
inquilino hacen 
un llamamiento 
para unirse a una 
manifestación el 
próximo 5 de abril en 
las principales ciudades 
en la que exigirán una 
bajada inmediata del 
50 % en los alquileres.

La Frase

a Cuando un
banco solicita 

retroalimentación, los 
reguladores tienen la 
obligación de proporcionar 
una respuesta clara.

MICHELLEBOWMAN

GOBERNADORA RESERVA FEDERAL

Asilo Twitteoron

CIFRAS
Lo Positivo

1,7%
CRECIÓ

La economía de Colombia en 2024. 

impulsada por la agricultura, según 

informó el DAÑE.

Lí Negativo

2,7%
CAYÓ

Las exportaciones de Valencia. España 

en 2024. sumando su segundo año 

a la baja.

EL RANKING
RANKING FINANCIERAS - CRÉDITOS SECTOR CONSUMO
Cifras expresadas en millones de dólares, Al cierre de octubre2024.

PATRICIABULLRICH 

@PotoBullrích

¡Impresionante!
Casi CUATRO 
TONELADAS de droga 
incautadas. Un camión

LIBRO RECOMENDADO DEL DÍA

Ir a la luna 
es fácil, 
lo difícil es 
encontrar 
un buen 
comercial

Ira la luna es 
fácil, lo difícil 
es encontrar un 
buen comercial

AUTOR: Daniel Gómez

Visedo

SINOPSIS: Este libro aborda los 
aspectos más relevantes que debemos 
tener en cuenta para tener éxito en 
esta complicada tarea y será de gran 
ayuda a cualquier persona que tenga 
la tarea de reclutar a alguien, porque 
revisa dónde hacer la búsqueda, 
las tipologías de comerciales, cómo 
preparar las entrevistas, en qué 
fijarse, cuáles son nuestros sesgos 
en la selección, cómo retener a los 
buenos comerciales y qué hacer 
si nos hemos equivocado.

CELESTE AMARILLA DE BOCCIA 

@CelesteSenodoro

No les basta 
todo lo que se 
está publicando 
? Que más debe

VÍCTORRAÜLBENÍTEZ 

@victoroulb

El editor de TN + Lalo 
nos están mostrando la 
vida pública tal cual es. 
Ambos hicieron 
un gran favor a la 
transparencia de la 
política para argentinos 
y paraguayos.
Hay que ser 
agradecidos con ellos. 
Aunque, creo que 
los vamos a olvidar 
ya para la próxima 
elección. Supongo.

de mudanzas que 
en realidad escondía 
casi 5000 panes de 
estupefaciente. Un 
golpe al narcotráfico de 
más 10.000 millones 
de pesos en la frontera. 
El chofer paraguayo, 
detenido.

pasar para que 
hagan las cosas 
bien ?! Esto ya es 
suficiente para 
nosotros pero 
ellos necesitan 
algo más 
contundente al
parecer... veamos 
que trae marzo

LUIS 
RAMÍREZ
TITULAR DEL MINISTERIO DE 
EDUCACIÓN Y CIENCIAS (MEC)

1. ¿En qué consiste los planes 
para reformular los institutos de 
formación docente en Paraguay?

El 12 de diciembre sacamos toda 
esta serie de medidas que van 
desde la clausura, por decirlo así, 
momentánea, que tampoco es 
nuevo, de la apertura de actividad 
del primer y segundo ciclo, es 
decir, la formación de maestros.

2. ¿Cómo afecta la falta de 
docentes en ciertas áreas a 
la calidad de la educación en 
nuestro país?

Existe una saturación de maestros 
en los niveles básicos, mientras que 
faltan docentes en el tercer ciclo, 
en la educación media y en áreas 
específicas como matemáticas, 
física y química. Es imposible seguir 
ofertando algo que la gente no va a 
tener trabajo.

3. ¿Cuáles son las medidas que 
estará implementando el MEC 
para la formación docente?

Otra medida importante es 
la creación de los Centros 
Regionales de Educación (CRE), 
donde se integrarán institutos 
de formación docente y escuelas 
para la práctica. Vamos a construir 
un puente entre ese CRE y las 
universidades.
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DNITProcedimiento excepcional ante denuncia masiva de coimas
Mejores resultados gracias a polígrafo y 
cambio de funcionarios anticontrabando
prensa@5dias.com.py

El cambio de todo 
el equipo anticon
trabando y la se
lección de funcio
narios que pasaron por el 

polígrafo favoreció a lograr 
mejores resultados en el 
inicio del Plan Anticontra
bando 2025, afirmó el titu
lar de la Dirección Nacional 
de Impuestos Tributarios 
(DNIT), Óscar Orué. Refi
rió que llevaron a cabo un 
proceso más transparente 
para la conformación de los 
equipos que salen a campo. 
La evaluación de los fun
cionarios fue a través de 
exámenes psicotécnicos, 
toxicológicos y de conoci
miento, destacó Orué.

"Para estar en la ruta (el fun
cionario) tiene que tener 
conocimientos para poder 
decirle a la persona cuáles 
son sus derechos y tam
bién qué obligación tiene el 
funcionario al momento de 
hacer el operativo. Enton
ces, cambiamos a todo el 
equipo. De hecho, estamos 
teniendo mejores resulta
dos", aseveró el director de 
la DNIT. Orué enfatizó que 
hasta joyas y oro lograron 
incautar el viernes pasado 
en la zona de Santa Rosa 
del Aguaray, departamento 
de San Pedro.

Respecto a otros operativos 
anticontrabando, el alto 
funcionario dijo que antes 
del cambio de agentes y del 
uso de polígrafo, siempre 
accedían a información 

ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL
El señor MARIO RAÚL IBARROLA ADORNO, PROPONENTE, comunica a quienes pudiera 
interesar que ha presentado al Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADES) el Estudio de 
Impacto Ambiental Expediente con Mesa de Entrada SIAM n.° 10877/2024 del proyecto 
“TERMINACIÓN Y AMPLIACIÓN DE 32 VIVIENDAS (TIPO UBH + 2D) E INFRAESTRUCTURA 
BÁSICA EN LA CIUDAD DE HUMAITÁ EN EL DEPARTAMENTO DE ÑEEMBUCÚ - PROGRAMA 
VY'A RENDA”, a desarrollarse en la propiedad individualizada con Manzanas n.° 104 -105, ubicada 
en el distrito de Humaitá, departamento de Ñeembucú; elaborado por el consultor ambiental Ing. 
Silver Albino Hermosa Miranda, con Registro CTCA n.° I-527, conforme a la Ley N.° 294/93 de 
Evaluación de Impacto Ambiental y su Decreto Reglamentario n.° 453/13 y su ampliación y 
modificación 954/13.
El Relatorio de Impacto Ambiental (RIMA) correspondiente a dicho estudio estará a disposición del 
público por el plazo de diez (10) días hábiles en el Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, en 
general en su página web www.mades.qov.py y en las oficinas administrativas de la Dirección General 
de Control de la Calidad Ambiental y de los Recursos Naturales a los efectos de su revisión o consulta.
Las observaciones, comentarios y objeciones sobre el Relatorio de dicho estudio o sobre el proyecto, 
incluyendo los fundamentos técnicos, científicos y jurídicos que lo sustenten, deberán presentarse 
por escrito al Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, sito en la Avda. Madame Lynch n.° 3500, 
Asunción, en horario de oficina de 7:00 a 15:30 horas, de lunes a viernes, en el plazo de diez (10) días 
hábiles, a computarse a partir del día siguiente de la última publicación.

Asunción, 10 de febrero de 2025.

sobre supuestas cargas, sin 
embargo, los resultados 
no eran exitosos. "Nunca 
podíamos caerles (a los 
contrabandistas), siempre 
zafaban”, subrayó Orué. 
Agregó que la prioridad del 
plan anticontrabando está 
en el ingreso de productos 
frutihortícolas, huevos y 
otros alimentos, aunque 
ampliaron la atención a 
otros bienes.

El director de la DNIT ma
nifestó que la lucha con
tra el contrabando no es 
sencilla, debido a la gran 
cantidad de denuncias de 
supuestas coimas. Destacó 
que los funcionarios están 
constantemente a prueba. 
"Hay una decisión clara de 
poner a las mejores perso
nas en esos lugares", afir
mó. Orué comentó el caso 
particular del jefe de área 
de Pedro Juan Caballero, 
contra quien atentaron en 
su propia casa, lo que de
nota la peligrosidad de los 
operativos.

USO DEL POLÍGRAFO
Si bien pareciera exagerado 
el uso de polígrafo para la 
selección de personal, el 
director de la DNIT dijo que 
no hubo otra opción debido 
a la cantidad de denuncias 
de pedido de coima, por 
parte de personas que ha
cían pequeñas compras 
para el autoconsumo en zo
nas fronterizas. Agregó que 
los denunciantes no se ani
maban a dar nombres por 
temor a represalias. "Siem
pre era todo un problema

Para la selección de funcionarios anticontrabando, la DNIT recurrió al uso del polígrafo.

porque no se aclaraba. Y 
uno cree en la presunción 
de inocencia conforme lo 
que establece la Constitu
ción Nacional. Pero bueno, 
creíamos que teníamos que 
innovar en ese tema por
que realmente es un trabajo 
delicado, sensible y donde 
nosotros no queremos po
ner en riesgo el trabajo ni 
perjudicar a la gente pobre", 
explicó.

La prueba del polígrafo, un 
procedimiento excepcional 
dentro de la institución, es
tuvo a cargo de un profesio

nal certificado del Batallón 
de Inteligencia Militar.

CONTRABANDO
DEJOYAS
Con relación al comercio 
ilegal de joyas, todavía si
gue el peritaje para saber si 
se trata de oro u otro metal 
precioso, además de deter
minar su valor. El gerente 
general de Aduanas, Juan 
Olmedo, confirmó que 
sigue el análisis de lo in
cautado la semana pasada. 
"El procedimiento está en 
curso. No se ha culmina
do. Está continuando hoy. 
El procedimiento se está 
efectuando con la fiscalía.
No tengo tiempo definido 
de culminación. Es muy 
lento porque son muchas 
piezas individuales", des
tacó Olmedo a 5 Días.

Orué añadió que también 
hubo incautación de cha
tarra en la zona norte de 
la Región Oriental, debido 
a denuncias del comercio 
ilegal de aluminio, cuyo 
destino principal es el Bra
sil.

OPERATIVO EN 
EL AEROPUERTO
El titular de la DNIT tam
bién habló sobre un ope
rativo realizado en el aero
puerto Silvio Pettirossi, que 
terminó con la incautación

JUAN OLMEDO
GERENTE GENERAL DE ADUANAS

ÓSCAR ORUÉ
DIRECTOR DE IMPUESTOS TRIBUTARIOS

"El 
procedimiento 

se está 
efectuando 

con la fiscalía 
(análisis de 

incautación de
joyas). No hay 

tiempo definido 
de culminación.

Es muy lento 
porque son 

muchas piezas". 
de productos prohibidos 
utilizados, incluso, para 
la fabricación de drogas. 
Dijo que el propietario de 
la carga se había encade
nado frente a las oficinas 
de Aduanas para que se li
berará su cargo, hecho que 
no sucedió. "Hay un decre
to ejecutivo que prohíbe 
ese ingreso y también está 
en la lista de la DEA como

"Cambiamos a 
todo el equipo.

De hecho, 
estamos 
teniendo 
mejores 

resultados.
Hay una 

decisión clara 
de poner a 

las mejores 
personas en 

esos lugares".
un precursor. Entonces, se 
incautó y se inmovilizó la 
carga", comentó.

Según datos de la Direc
ción Nacional de Impues
tos Tributarios, el com
bate al contrabando en el 
2024, permitió la incau
tación que supera los US$ 
20 millones en productos 
ilegales.

mailto:prensa@5dias.com.py
http://www.mades.qov.py
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OBRAS PÚBLICASTécnicos iniciaron los trabajos topográficos en la zona
Inician los primeros trabajos para 
construcción de ruta PY05 de hormigón
prensa@5dias.com.py

La ministra de 
Obras Públicas y 
Comunicaciones 
(MOPC), Claudia 
Centurión, anunció el 

inicio de las obras para la 
primera carretera de hor
migón en Paraguay, en 
el tramo de la ruta PY05 
que une Pozo Colorado 
con Concepción.

"Estamos con muchos 
arranques. Esta obra, 
cuyo anticipo ya se pagó 
y está en marcha con 
trabajos topográficos, 
refleja el compromiso 
del presidente Santiago 
Peña de retomar un con
trato fallido y garantizar 
una infraestructura de 
calidad”, afirmó la minis
tra.

La intervención abarca 
aproximadamente 90 ki
lómetros de pavimento 
rígido, con una inversión 
total de US$ 70 millo
nes. La resolución N.a a 
2.110/24 de adjudicación 
fue firmada el 20 de di
ciembre en Concepción, 
asignando:

Lote A (53,3 km): ad
judicado al Consorcio 
Avanza Chaco (integra
do por Tecnoedil S.A. 
Constructora, Ocho S.A. 
y Construpar S.A.) por G. 
327.332.738.650.

*Mayor durabilidad y me
nor necesidad de manteni
miento.

*Alta resistencia a cargas 
pesadas y mejor distribu
ción del peso.

*Mayor seguridad vial y 
menor impacto ambiental.

Además, se utilizarán ma
teriales de la industria 

nacional y se generarán 
miles de empleos loca
les, dinamizando la eco
nomía de la región.

La ruta PY05 será la pri
mera carretera de hor
migón en conectar dos 
distritos del interior del 
país, fortaleciendo la in
dustria cementera en el 
departamento de Con
cepción.

PROYECTO
El proyecto se divide en dos 
lotes estratégicos:

*Lote A: 53,3 Ion.

*Lote B: 36,2 km.

En total, serán 90,2 kilóme
tros de rehabilitación con 
un plazo de ejecución de 
20 meses, según el informe 
del MOPC.

VENTAJAS
La elección del pavimento 
de hormigón responde a sus 
múltiples beneficios:

*Mayor vida útil y resistencia 
estructural.

‘Reducción de costos de 
mantenimiento a largo plazo.

*Uso de materiales naciona
les y generación de empleo.

El proyecto cuenta con el res
paldo financiero del CAF, en 
el marco del Programa de Re
habilitación y Mantenimien
to de Rutas Pavimentadas por 
Niveles de Servicio - Vial 3.
La modernización de la ruta 
PY05 representa un avance 
clave en la infraestructura 
vial paraguaya, ofreciendo 
una vía más segura, du
radera y eficiente para los 
usuarios.

Lote B (36,2 km): a car
go de Ecomipa S.A., 
con un contrato de G. 
283.863.737.169. BRISTOL
Ambos lotes suman 90,2 
kilómetros y tienen un 
plazo de ejecución de 20 
meses a partir de la firma 
del contrato.

PAVIMENTO 
RÍGIDO
Esta obra, financiada por 
el Banco de Desarrollo de 
América Latina y el Cari
be (CAF), marca un hito 
en la infraestructura vial 
del país, en cumplimien
to de la Ley NP 5.841/17, 
que establece el uso de 
pavimento rígido en la 
construcción de rutas.

El hormigón selecciona
do ofrece múltiples be
neficios:

0991 670 ooo 021519 6000 bristolsa @bristolpy bristol.com.py
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ENERGÍAPlan Maestro 2024-2043 busca ampliar la capacidad de generación eléctrica
ANDE plantea nuevas hidroeléctricas con
Argentina para reforzar la generación
prensa@5dias.com.py

El presidente de la 
Administración 
Nacional de Elec
tricidad (ANDE), 
Félix Sosa, destacó la nece

sidad de desarrollar nuevas 
fuentes de generación eléc
trica en Paraguay para satis
facer la creciente demanda 
energética del país. Según 
Sosa, el consumo de ener
gía eléctrica en Paraguay 
aumentó un 18% el año pa
sado y un 11% en enero de 
este año en comparación 
con el mismo mes del año 
anterior.

Para abordar este desafío, 
mencionó que la ANDE ha 
elaborado un Plan Maestro 
2024-2043 que contempla 
la incorporación progresiva 
de nueva capacidad de ge
neración. Sosa explicó que, 
según las proyecciones, 
este año se deben añadir 68 
megavatios (MW) de nueva 
potencia, 223 MW el próxi
mo año y cantidades mayo
res en los años siguientes. 
El objetivo es acompañar el 
crecimiento del consumo 
energético en Paraguay y 
evitar posibles inconve
nientes en el suministro a 
mediano y largo plazo.

El plan maestro incluye 
cuatro escenarios basados 
en diferentes tecnologías 
y fuentes de generación. El 
escenario A se centra en la 
generación fotovoltaica con 
bancos de baterías y peque
ñas centrales hidroeléctri
cas en ríos internos. El es
cenario B contempla otras 
tecnologías, incluyendo

Identificaron 19 puntos del país donde se construirían pequeñas hidroeléctricas.

sistemas de bombeo para 
generación eléctrica. Ade
más, se consideran escena
rios que incluyen centrales 
hidroeléctricas binaciona
les en colaboración con Ar
gentina, como Itatí-Itacorá 
y Corpus. Sin embargo, Sosa 
enfatizó que la ANDE está 
enfocada en proyectos que 
dependen únicamente de 
Paraguay, sin esperar deci
siones de países vecinos.

En relación con las cripto- 
mineras, Sosa confirmó que 
todos los contratos vigentes 
con estas empresas en Para
guay tienen fecha de venci
miento el 31 de diciembre 
de 2027, una decisión que 

busca asegurar el suminis
tro energético a largo plazo 
en un contexto de creciente 
consumo interno y una pro
yección de agotamiento de 
los excedentes actuales de 
energía disponible. Actual
mente, la demanda de ener
gía de las criptomineras en 
Paraguay alcanza 435 MW 
de potencia, y se proyecta 
que al cierre de 2025 esta 
demanda aumente a 935 
MW, según los contratos 
vigentes.

La ANDE ha identificado 19 
puntos en el país donde se 
podrían construir peque
ñas centrales hidroeléc
tricas para diversificar las 

fuentes de generación y 
reducir la dependencia de 
las hidroeléctricas bina
cionales. Estos proyectos 
formarían parte de la "se
gunda generación de ener
gía eléctrica", que incluye 
energía solar, bancos de ba
terías y pequeñas centrales 
hidroeléctricas. El objetivo 
es fortalecer la infraestruc
tura energética nacional y 
garantizar un suministro 
sostenible para el futuro.

Además, Sosa mencionó 
que la ANDE está evaluan
do la implementación de 
sistemas de generación 
eléctrica mediante bom
beo, una tecnología que 

permite almacenar energía 
en momentos de baja de
manda para su uso durante 
picos de consumo.

En cuanto a las centrales 
hidroeléctricas binaciona
les, Sosa señaló que, aun
que representan una opor
tunidad para aumentar la 
capacidad de generación, 
su desarrollo depende de 
acuerdos con países veci
nos. Por ello, la ANDE está 
priorizando proyectos que 
puedan ser ejecutados de 
manera autónoma dentro 
del territorio nacional, ase
gurando así el control y la 
gestión directa de los recur
sos energéticos.

ELDATO
K.

ESTIMAN.QUE SE 
DEBEN AÑADIR 
68 MW DE NUEVA 
POTENCIA ESTE 
ANO Y 223 MW EL 
PROXIMO.

LA CIFRA

11%
AUMENTÓ EL 
CONSUMO DE 
ENERGIA DEL 
PAIS EN ENERO.

ELDATO

GENERACION 
FOTOVOLTAICA 
ES UNA DE LAS 
OPCIONES QUE 
PREVEN EN EL 
PLAN MAESTRO.

Para garantizar la sostenibi- 
lidad del sistema eléctrico, 
recalcó que la ANDE está 
trabajando en la moder
nización de las redes de 
transmisión y distribución, 
con mejoras que buscan 
reducir pérdidas técnicas y 
asegurar una distribución 
más eficiente de la energía, 
especialmente en regiones 
con mayor crecimiento de 
la demanda.

Sosa también mencionó la 
importancia de fomentar el 
uso de energías renovables 
no convencionales, como la 
eólica y la solar, para com
plementar la matriz energé
tica actual.

TODO FEBRERO

DÍAS PARA 
C NQUISTAR

Consulte bases y condiciones en www.beneficiosbancognb.com.py

BANCO
GNB

http://www.5dias.com.py
mailto:prensa@5dias.com.py
http://www.beneficiosbancognb.com.py
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MINASEl proyecto también incluye la búsqueda de recursos hídricos subterráneos
Prospección de litio en el Chaco 
avanza con nueva fase de estudios
prensa@5dias. com.py

El viceministro de 
Minas y Energía 
del Ministerio de 
Obras Públicas y 
Comunicaciones (MOPC), 

Mauricio Bejarano, super
visó recientemente los 
trabajos en Mariscal Estiga- 
rribia, departamento de Bo
querón, correspondientes a 
la segunda fase del estudio 
prospectivo magnetotelúri- 
co aéreo realizado por Cha
co Minerals.

Durante su visita, Bejarano 
destacó la importancia de 
esta campaña, señalando 
que podría proporcionar 
información valiosa para 
Paraguay. Además, enfati
zó el apoyo a una inversión 
de alto riesgo en una zona 
previamente inexplorada.

El proyecto, considerado 
estratégico, fue resaltado 
por Néstor Bernal, direc
tor de Recursos Minerales 
del Viceministerio. Bernal 
subrayó la relevancia de 
la prospección geofísica 
emprendida por Chaco Mi
nerals, especialmente dada 
la creciente demanda mun
dial de minerales críticos 
como el litio, esencial para 
la producción de baterías y 
la transición energética.

Rodrigo Díaz Mallorquín, 
gerente de Chaco Minerals, 
detalló que la segunda etapa 
de prospección utiliza el mé
todo magnetotelúrico aéreo. 
La primera fase arrojó resul
tados positivos, cubriendo 
una área significativa de in
terés. Con el respaldo cons
tante de las autoridades, se 
espera que esta nueva fase 
proporcione datos igual
mente prometedores.

La iniciativa implica una 
inversión comprometida

Los estudios darán inforamación crucial para el desarrollo de la región chaqueña.

de US$ 30 millones, abar
cando tanto las etapas pros
pectivas como explorato
rias. Chaco Minerals forma 
parte de un consorcio de 
cinco empresas que aplican 
tecnología avanzada en sus 
estudios de prospección. 
Cada empresa tiene asig
nadas 400.000 hectáreas, 
sumando un total de 2 mi
llones de hectáreas en el 
Chaco paraguayo.

Además de la búsqueda de 
litio, los estudios propor
cionarán datos esenciales 
sobre los recursos hídricos 
subterráneos, información 
crucial para el desarrollo 
de la región chaqueña. Be- 

jarano enfatizó que este 
conocimiento permitirá un 
mejor manejo de las aguas 
subterráneas, vitales para 
las actividades agrícolas y 
ganaderas en el Chaco.

Las autoridades reafirma
ron su compromiso de 
acompañar el proceso de 
prospección, que podría 
abrir nuevas oportunida
des económicas para Para
guay en el mercado global 
de minerales estratégicos. 
La identificación y eventual 
explotación de recursos 
como el litio posicionaría al 
país en un lugar destacado 
dentro de la industria mi
nera internacional.

CHACO MINERALS
Chaco Minerals es una em
presa de exploración bien 
financiada que posee una 
cartera de activos en el 
emergente distrito de litio 
de Paraguay. La compañía 
está explorando activa
mente un paquete de tie
rras de aproximadamente 
2 millones de hectáreas en 
el Chaco paraguayo, con
siderado altamente pros
pectivo para salmueras de 
litio. Asimismo, aseguran 
que están comprometidos 
a prácticas de exploración 
y negocios sostenibles, ali
neadas con los estándares 
líderes de ESG en la indus
tria.

El Chaco paraguayo com
parte características geo
lógicas con las principales 
regiones productoras de 
salmueras de litio en Sud- 
américa, aunque histórica
mente ha sido subexplo
rado en cuanto a metales 
críticos. Esta similitud geo
lógica sugiere un potencial 
significativo para el descu
brimiento de recursos de 
litio en la región.

Además, consideran que 
el país ofrece ventajas eco
nómicas para la minería 
en comparación con sus 
países vecinos, como Chile, 
Argentina y Bolivia. Las le
yes fiscales del país eximen

ELDATO

CONSIDERAN 
RELEVANTE LA 
PROSPECCION 
GEOFISICA DADA 
LA DEMANDA 
CRECIENTE A 
NIVEL MUNDIAL 
DE ,MINERALES 
CRITICOS COMO 
EL LITIO.

^LA CIFRA

US$30
MILLONES LA 
INVERSION 
COMPROMETIDA 
EN EL PROYECTO.

ELDATO k
CADA UNA DE LAS 
CINCO EMPRESAS 
DENTRO DE 
CHACO MINERALS 
TIENEN
ASIGNADAS
400.000
HECTAREAS
EN EL CHACO 
PARAGUAYO.

del impuesto a las ventas 
en exploración y otorgan 
una exención del impuesto 
corporativo durante cinco 
años, seguida de una tasa 
del 10% posteriormente. 
Además, la repatriación de 
ganancias de la minería de 
litio está libre de impues
tos, y se dispone de un cré
dito fiscal del 10% para las 
exportaciones.

Del mismo modo, creen que 
la infraestructura fluvial de 
Paraguay, especialmente 
los ríos Paraguay y Paraná, 
proporcionan acceso cru
cial a puertos principales, 
mejorando la conectividad 
global.

Cuadernos Escolares 
ARAÑA CON RELIEVE

COLORES DISPONIBLES
•••••••••

[O] alamo-poraguay Alamo Paraguay

www.a la mo.com.py

http://www.a


8 ECONOMÍA Y FINANZAS 5 ¡as MIÉRCOLES, 19 DE FEBRERO DE 2025

SENAVELos primeros beneficiados serán 50 productores
Primera exportación de ají picante a
Estados Unidos se daría en octubre
prensa@5dias.com.py

En un mundo cada 
vez más globali- 
zado, la exporta
ción de productos 
agrícolas demostró ser una 

vía estratégica para el desa
rrollo económico del país y 
los productores de Guaja- 
yvi, departamento de San 
Pedro, están ultimando 
detalles para el envío de ají 
picante a Estados Unidos.

La iniciativa cuenta con un 
gran potencial para posi- 
cionar a nuestro país como 
un referente en el mercado 
de este producto en el ex
tranjero, particularmente 
en Estados Unidos, donde 
la demanda de especias 
exóticas y sabores intensos 
sigue en auge.

MARZO
El gerente general de la 
Cooperativa Agronorte, 
Rolando Chávez, explicó 
que en marzo estarían em
pezando con el cultivo y en 
octubre se daría la primera 
exportación del producto a 
Estados Unidos. Se estima 
que el envío sería por un 
valor aproximado de US$ 1 
millón, con posibilidad de 
llegar a US$ 8 millones a 
largo plazo.

"Ahora estamos en proceso 
de importación de algu
nos insumos con la ayuda 
del Senave. La plantación 
se va a dar en Guajayvi y 
vamos a arrancar con 50 
productores. La idea es ir 
aumentando la cantidad de 
beneficiarios y tenemos la

ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL
La Firma HABITAT PARA LA HUMANIDAD - PARAGUAY (HABIPAR), y su representante legal la Señora MARY 
LECHENUK DE LISNICHUK, PROPONENTE; comunica a quienes pudiera interesar, que ha presentado al Ministerio 
del Ambiente y Desarrollo Sostenible (MADES), el Estudio de Impacto Ambiental Expediente con Mesa de Entrada 
SIAM N° 5182/2024 del proyecto "CONDOMINIO VIVIENDAS DE INTERES SOCIAL MI HABITAT MORA CUE", a 
desarrollarse en la propiedad individualizada con Ctas.Ctes. Ctrales N.° 27-8110-01, 27-8110-02, 27-8110-03, 27- 
8110-04, 27-8110-05, 27-8110-06, 27-8110-07, ubicada en el Distrito de Luque, Departamento de Central; 
elaborado por la Consultora Ambiental MONSERRAT VICTORIA GARCIA CALABRESE con Registro CTCA N° 1-1144, 
conforme a la Ley N° 294/93 de Evaluación de Impacto Ambiental y su Decreto Reglamentario N° 453/13 y su 
ampliación y modificación 954/13.

El Relatorio de Impacto Ambiental (RIMA) correspondiente a dicho estudio, estará a disposición del público por el 
plazo de diez (10) días hábiles en el Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, en general en su página web 
www.mades.gov.py y en las oficinas administrativas de la Dirección General de Control de la Calidad Ambiental y 
de los Recursos Naturales a los efectos de su revisión o consulta.

Las observaciones, comentarios y objeciones sobre el Relatorio de dicho estudio o sobre el proyecto, incluyendo 
los fundamentos técnicos, científicos y jurídicos que lo sustenten, deberán presentarse por escrito al Ministerio 
delAmbiente y Desarrollo Sostenible, sito en la Avda. Madame Lynch N° 3.500, Asunción, en horario de oficina de 
7:00 a 15:30 horas, de Lunes a Viernes, en el plazo de diez (10) días hábiles, a computarse a partir del día siguiente 
de la última publicación. , . ., .

r Asunción, 15 de febrero de 2025.7

Los productores están siendo asistidos por los funcionarios del Senave

posibilidad de llegar a 500 
productores”, sostuvo el ge
rente en una entrevista con 
5 Días.

PROCESO
La mayoría de los produc
tores son de grano y ahora 
están en un proceso de 

capacitación para pasar al 
rubro frutihortícola, en el 
marco del plan de indus
trialización y exportación 
de ají picante a Estados 
Unidos. Esta opción tam
bién es una muy buena 
alternativa ante la crisis 
atravesada en el campo a 

causa de la intensa sequía.

El ají picante es una va
riedad de chile que fue 
cultivada y consumida en 
América Latina durante 
siglos, ganando populari
dad en los últimos años, 
gracias a la tendencia 
mundial de buscar sabo
res auténticos y picantes. 
El objetivo es crear un mo
delo de producción soste
nible que no solo beneficie 
a los productores, sino que 
también promueva prác
ticas agrícolas responsa
bles.

CALIDAD
El proyecto de industria
lización busca no solo 
aprovechar la calidad y di
versidad de las variedades 
locales de ají, sino tam
bién garantizar una pro
ducción a gran escala que 
cumpla con los estándares 
internacionales de calidad 
y seguridad.

"Si sale todo bien, en la pri
mera quincena de abril ya 

estaríamos plantando en 
la finca de los productores 
y en agosto estaríamos 
cosechando para iniciar 
la primera exportación en 
octubre. La exportación 
sería permanente porque 
el ají se cosecha durante 
todo el año. Es un rubro 
que nos va a dar un ingre
so permanente", añadió 
Chávez.

OPORTUNIDAD
La exportación del ají pi
cante a Estados Unidos re
presenta una oportunidad 
invaluable para diversificar 
nuestras exportaciones, 
reduciendo la dependencia 
de los productos tradicio
nales y abriendo puertas a 
nuevos mercados.

El interés de los consumi
dores estadounidenses por 
productos exóticos y salu
dables, como el ají picante, 
se incrementó en los últi
mos años y este proyecto 
tiene la capacidad de captar 
esa demanda creciente, 
posicionando el ají picante

ROLANDO CHÁVEZ
GERENTE DE LA COOPERATIVA AGRONORTE

La exportación 
sería 

permanente 
porque el ají 
se cosecha 

durante todo el 
año. Es un rubro 

que nos va a 
dar un ingreso 

permanente

LA CIFRA

US$1
MILLÓN SERÍA 
EL VALOR DE LAS 
EXPORTACIONES 
EN UNA PRIMERA 
ETAPA.

EL DATO

LA EXPECTATIVA 
ES BENEFICIAR 
A UNOS 500 
PRODUCTORES 
A MEDIANO Y 
LARGO PLAZO

como un producto de cali
dad que refleja la calidad de 
la producción nacional.

RELACIONES
Además, este proyecto tam
bién fortalecerá las relacio
nes comerciales entre nues
tro país y Estados Unidos, 
abriendo oportunidades 
para futuras colaboraciones 
en el sector agroindustrial y 
contribuyendo a la creación 
de empleo y la mejora de la 
competitividad.

Los productores están reci
biendo la asistencia de los 
funcionarios del Servicio 
Nacional de Calidad y Sa
nidad Vegetal y de Semillas 
(Senave) para cumplir con 
los estándares de calidad 
exigidos para la exporta
ción del producto al merca
do norteamericano.

mailto:prensa@5dias.com.py
http://www.mades.gov.py
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DENUNCIASIntervención del Incoop durará 90 días
Detectan graves irregularidades en la 
intervención a la Cooperativa Poravoty
prensa@5dias. com.py

El Instituto Nacio
nal de Coopera
tivismo (Incoop) 
intervino la Coo
perativa Poravoty tras las 

denuncias de los socios 
sobre una serie de irregula
ridades en el manejo de la 
entidad. El proceso tendrá 
una duración de 90 días y 
el equipo designado por el 
Incoop estará a cargo.

En el mes de diciembre de 
2024, un total de 12 socios 
de la cooperativa realizaron 
las denuncias correspon
dientes por los malos ma
nejos de la entidad. La ma
yoría no podía retirar sus 
ahorros y ante esta situa
ción recurrieron al Incoop.

INCOOP
Se estima que los resulta
dos finales de la interven
ción estarán en un plazo de 
90 días. Intentamos comu
nicarnos con el presidente 
del Incoop, Carlos Romero, 
pero no quiso acceder a las 
consultas y por mensaje se 
limitó a decir que los inter
ventores son los que mane
jan más datos.

La Cooperativa Poravoty 
tiene aproximadamente 
10.000 socios y la mayoría 
es funcionario de la Policía 
Nacional. En el balance del 
20023 del Incoop, la enti
dad fue clasificada como 
una de las cincuenta coope
rativas de ahorro y crédito 
más grandes del país.

DURACIÓN
La intervención fue oficia
lizada mediante la resolu
ción 13/2025 y tendrá una 
duración de 90 días, bus
cando restablecer el orden 
institucional y garantizar 
la transparencia en la ad-

LA CIFRA

10.000
SOCIOS TIENE 
ACTUALMENTE LA 
COOPERATIVA

EL DATO

LOS SOCIOS
NO RECIBEN
LOS PAGOS Y
NO PUEDEN 
SOLICITAR 
CREDITOS DESDE 
HACE MESES

ministración de la entidad, 
tras las denuncias de serias 
irregularidades.

De acuerdo a las denuncias 
de los socios, las principales 
irregularidades serían en 
la falta de documentación 
respaldatoria en operacio
nes financieras y la falta de 
liquidez para el pago a los 
ahorristas. La intervención 
fue oficializada el pasado 15 
de febrero por el Incoop.

LAVADO
Incluso, no se descartan 
posibles lavados de activos 
en la cooperativa. Además, 
en su resolución el Incoop 
establece claramente que la 
intervención se decidió por 
las denuncias de "innume
rables hechos irregulares de 
extrema gravedad".

Según la versión de los so
cios, desde hace meses no 
pueden solicitar créditos 
por la falta de liquidez, esto 
sumado a las demás irregu
laridades denunciadas. Los 
ahorristas también dejaron 
de recibir el pago de los in
tereses correspondientes 
por el dinero guardado en la 
entidad financiera.

Los socios desde hace meses denuncian las irregularidasdes en la cooperativa

Las irregularidades en la 
administración de la enti
dad ponen en riesgo la es
tabilidad económica de la 
cooperativa y los intereses 
de sus socios. Los encar
gados de llevar adelante la 
intervención, designados 
por el Incoop, son Rossana 
Oviedo, Alejandro Chen, 
Laura Giménez, Claudia Sil
va y Juan Ernesto Vázquez.

MIEMBROS
Con la intervención, todos 
los miembros titulares y 
suplentes del Consejo de 
Administración fueron 
suspendidos de sus fun
ciones. La administración 
de la entidad pasó a estar 
bajo el control del equipo 
interventor designado por 
el Incoop.

El equipo tiene la tarea 
de realizar una auditoría 
completa, identificar res

ponsabilidades y establecer 
medidas correctivas para 
garantizar la sostenibili- 
dad de la cooperativa. Sin 
embargo, los socios de la 
cooperativa siguen preo
cupados por la situación 
atravesada y exigen que sus 
ahorros sean garantizados.

PROTEGER
Desde el Incoop aseguran 
que la intervención busca 
proteger los derechos de 
los socios y asegurar que la 
cooperativa vuelva a operar 
bajo los principios de trans
parencia y buena gestión.

Además, algunos aho
rristas denunciaron que 
desde hace tiempo venían 
alertando sobre irregulari
dades en la entidad, pero 
hasta el momento siguen 
sin recibir respuestas con
cretas de las autoridades de 
la cooperativa.

La intervención del Incoop tendrá una duración de 90 
días

Pagar ennunca Realizó tus compras en Brasil 
escaneando el QR de Pix 
directamente desde 
nuestra App, así como 
lo hacés en Paraguay

Hacete cliente desde la App 
y simplificó tus pagos.

nn BANCO

H ATLAS
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INFORME MICArgentina y Bolivia completan el "Top 3" del Ranking
Brasil, destino n° 1 de las exportaciones 
de las industrias maquiladoras locales
prensa@5dias.com.py

Al mes de enero 
del 2025, el 86% 
de las expor
taciones de las 
industrias maquiladoras 

tuvieron como destino 
países del Mercosur, se
gún el informe estadístico 
del régimen de maquila 
presentado por el Ministe
rio de Industria y Comer
cio (MIC). El ranking de 
los 6 países que reciben la 
producción nacional está 
encabezado por Brasil, 
con el 69% de los envíos, 
seguido por Argentina 
con 14,5% y Bolivia con 
3,2%. En los siguientes 
lugares figuran Uruguay y 
Chile, con 2,9% cada uno, 
además de Estados Uni
dos con 2,7%. El reporte 
coloca 4,9% para las ex
portaciones realizadas al 
resto del mundo.

Al cierre del año 2024, los 
envíos de las industrias 
maquiladoras representa
ron el 66% de las expor
taciones del Paraguay. El 
evolutivo elaborado por 
la cartera de industria y 
comercio mostró una ex
pansión significativa des
de el 2013, que arrancaba 
con un 24%, para pasar a 
31%, 34%, 40%, 47%, 55% 
y 59%, desde el 2014 al 
2019. Si bien el crecimien
to fue sostenido, en el 
2020 se dio una pequeña 
retracción para cerrar en 
56%, para dar el gran salto 
en el 2021, con un 67% de 
insumos exportados bajo 
el régimen de maquila. 
Los dos años siguientes 
se mantuvo el porcentaje, 
para cerrar el 2024 con un 
66%.

Cabe destacar que las 
exportaciones a enero de 
2025 llegaron a US$ 100 
millones, lo que represen
ta 34% más que el mismo 
mes del 2024. En aquel 
tiempo el valor de lo en
viado cerraba en US$ 74 
millones. Con relación a 
las importaciones, en el 
primer mes de este año 
se reportó un volumen 
de negocios por US$ 77 
millones. Este constituye 
un incremento del 45% 
respecto al año anterior, 
en el que se importaba 
por un valor de US$ 54

EMPLEOS VINCULADOS
Autopartes 7.445

Confecciones y textiles 7.287

Servicios Intangibles 3.333

Plásticos y sus manufacturas 2.336

Productos químicos y farmacéuticos 1.634

Madera y sus manufacturas 1.525

Alimentos para mascotas 886

Productos alimenticios 823

Agroquímicos 769

Manufacturas diversas 677

Metalúrgico y sus manufacturas 674

Productos cárnicos y sus derivados 647

Calzados y sus partes 572

PRINCIPALES DESTINOS

EVOLUCIÓN DE LAS 
EXPORTACIONES

Cueros y sus manufacturas 358

Yerba mate y productos medicinales 348

Aluminio y sus manufacturas 332

Electrónica y electricidad 299

Tabaco 195

Preparados Solubles 171

Pigmento, pintura y colorantes 100

Artículos deportivos 91

Maquinaria y equipos 68

Fabricación de productos de vidrio 57

Plomo 27

Otros 36

2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 2022 2023 2024

Fuente: Elaborado por la SSEI/MIC

BALANZA COMERCIAL
Fuente: Elaborado por la SSEI/MIC, 

condatosdelaSE-CNIMEyDNA-SOFIA.

LA CIFRA ^EL DATO

86%
DE LOS ENVÍOS 
VAN A PAISES 
DEL MERCOSUR.

RUBRO DE 
AUTOPARTES 
EMPLEA A MAYOR 
NUMERO DE 
COMPATRIOTAS.

millones. De esta forma, 
la balanza comercial (im
portación-exportación) 
bajo régimen de maquila 
resultó positiva debido 
a que las exportaciones 
superan en un 29% a las 
importaciones.

CARACTERÍSTICAS DE 
LAS INDUSTRIAS MA
QUILADORAS
El 91% de las empresas 
con programa de maquila

aprobado se encuentra 
en los departamentos de 
Alto Paraná (48%), Cen
tral (28%), Capital (9%) y 
Amambay (6%), según los 
datos correspondientes al 
periodo 2001-2025.

El 72% de los empleos vin
culados a las industrias 
maquiladoras se registran 
en los rubros de autopar- 
tes, confecciones, servi
cios intangibles, plásticos,

y productos químicos. 
Con relación al primero, 
emplea a 7.445 personas, 
mientras que el segundo 
ocupa a 7.287 individuos. 
Los servicios intangibles, 
a su vez, dan trabajo a 
3.333 personas, mientras 
que el rubro de los plás
ticos y sus manufacturas 
emplea a 2.336.

El sector de productos 
químicos y farmacéuticos 
emplea a 1.634 individuos, 
seguido de madera y sus 
manufacturas con 1.525. 
Las siguientes industrias 
maquiladoras son la de 
alimentos para mascotas, 
productos alimenticios, 
agroquímicos, metalúrgi
cos, cárnicos, calzados y 
otros. La mayor cantidad de industrias está en el este.

mailto:prensa@5dias.com.py
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AMCHAServicio de transporte ya debería estar funcionando
"Búho", será clave para la reactivación 
total en el centro histórico de Asunción
prensa@5dias. com.py

La implementación 
del servicio noctur
no de buses en el 
centro histórico de 
Asunción se perfila como 

un impulsor clave para 
la reactivación del sector. 
Según Roger Careaga, pre
sidente de la Asociación de 
la Movida del Centro Histó
rico de Asunción (AMCHA), 
este servicio será un "game 
changer" para los emplea
dos, clientes y empresarios 
del sector.

"Estamos esperando que 
esto suceda lo antes posi
ble, porque es una alterna
tiva que se necesita", des
tacó Careaga a 5 Días. "Los 
trabajadores terminan de 
trabajar y por las 12 o 1 de la 
noche ya no hay transporte 
pulido. Tienen que mane
jarse en otra plataforma, lo 
que les sale muy caro, o de 
repente en su propio vehí
culo, pero de repente es di
fícil tener un vehículo."

El servicio nocturno de 
buses solucionará este 
problema y beneficiará no 
solo a los empleados, sino 
también a los clientes que 
visitan el centro histórico. 
"Cuando hay eventos gran
des, la gente se anima más 
a venir y volver", aseguró 
Careaga. "El transporte noc
turno va a sumar, de todo va 
sumando. Va a ser una alter
nativa que se necesita y que 
va a beneficiar a todos."

Además, el servicio noctur
no de buses va a impulsar la 
economía del sector. "Los 
clientes van a poder venir y 
disfrutar de la oferta gastro
nómica y cultural del centro 
histórico sin preocuparse 
por el transporte", destacó 
Careaga. "Los empresarios 

van a poder ofrecer más ser
vicios y productos, y los em
pleados van a poder trabajar 
con más tranquilidad."

La implementación del 
servicio nocturno de buses 
también va a tener un im
pacto positivo en la seguri
dad del sector. "La presencia 
de más personas en la calle 
va a disminuir la delincuen
cia y va a hacer que el sector 
sea más seguro", aseguró 
Careaga.

AMCHA, que agrupa a alre
dedor de 35 empresas y ne
gocios del centro histórico, 
ha estado trabajando en es
trecha colaboración con las 
autoridades para hacer rea
lidad este proyecto. "Todos 
estamos colaborando para 
levantar el centro", destacó 
Careaga.

La asociación también ha 
realizado una encuesta para 
determinar las necesidades 
de transporte de los traba
jadores del sector. "Hicimos 
una encuesta para saber qué 
decían los trabajadores, qué 
zona era la más concurrida, 
dónde iban esos trabajado
res", explicó Careaga.

Con la implementación del 
servicio nocturno de bu
ses, el centro histórico de 
Asunción se prepara para 
un año de crecimiento y 
reactivación. "Este año va a 
ser muy positivo, más si se 
implementa el transporte 
nocturno", predijo Careaga.

En resumen, el servicio noc
turno de buses va a ser un 
impulsor clave para la reac
tivación del centro histórico 
de Asunción, beneficiando 
a empleados, clientes y em
presarios. Su implementa
ción es un paso importante 
hacia la revitalización del 
sector y su consolidación

El padecimiento de los usuarios del transporte público en horario nocturno.

como un destino turístico y 
cultural de primer nivel.

Perspectivas para el fu
turo
La implementación del 
servicio nocturno de buses 
es solo el comienzo de una 
serie de proyectos que se es
tán desarrollando para revi
talizar el centro histórico de 
Asunción.

"Estamos trabajando en 
una serie de proyectos para 
mejorar la infraestructura 
del sector, como la renova
ción de las calles y la ins
talación de nuevas luces", 
explicó Careaga.

Además, se están desa
rrollando proyectos para 
promover la oferta cultural 
y gastronómica del sector. 
"Estamos trabajando en 
una serie de eventos y ac
tividades para promover la 
cultura y la gastronomía del 
sector", destacó Careaga.

El futuro del centro his

tórico de Asunción se ve 
prometedor, gracias a la im
plementación del servicio 
nocturno de buses y otros 
proyectos que se están de
sarrollando para revitalizar 
el sector.

SERVICIO YA DEBÍA SER 
IMPLEMENTADO
El servicio nocturno de 
buses denominado "Búho" 
ya debía ser implementado 
desde la segunda quince
na de febrero por el Grupo 
Bene S.A., el cual utilizará 
unos 7 ómnibus en distin
tas frecuencias, entre las 
22:00 y las 4:00 horas, de 
Asunción a San Lorenzo. 
Esto fue confirmado por el 
titular del Centro de Em
presarios del Transporte 
del Área Metropolitana 
CETRAPAM, César Ruiz 
Díaz. El empresario señaló 
que debido a desinteligen
cias dentro del Ministerio 
del Transporte, el servicio 
todavía no se concretó.

"Se presentaron dos em

presas de transporte, Mag
no S.A. y el grupo BENE 
S.A. El grupo Magno S.A. 
fue eliminado y el ganador 
de la licitación fue, o es, 
el grupo BENE Sociedad 
Anónima. Se tenía que ha
ber implementado desde el 
7 de febrero, pero por des
inteligencia interna del vi
ceministerio de transporte 
se atrasaron nuevamente 
y ahora pareciera ser que 
lo están corrigiendo y es
taría en vigencia a partir 
de lo que sería la segunda 
quincena de febrero. Ya 
estarían en condiciones", 
comentó Ruiz Díaz.

El empresario explicó que 
serán siete buses con aire 
acondicionado, cámaras, 
solamente del servicio 
diferencial, los que se
rán implementados en el 
marco de este plan piloto. 
“3.400 guaraníes es lo que 
va a abonar cada pasajero”, 
acotó.

Ruiz Díaz señaló que este 

plan piloto podría ser el 
puntapié inicial para que 
el servicio posteriormente 
se extienda a otros itinera
rios.

"Yo veo con buenos ojos, 
creo que va a ser un pilo
to interesante para poder 
medir la cantidad de gente 
que se pueda transportar 
y también es un termó
metro importante para 
decirle a la gente salgan 
con tranquilidad que tene
mos buses para retornar. La 
problemática de la presta
ción del servicio nocturno 
siempre estuvo limitada 
por una cuestión tarifaria. 
Hoy el viceministerio pare
ció entender esa situación 
y la remuneración o el pago 
que le va a hacer el vice
ministerio a la empresa de 
transporte hoy ya se va. En 
ese servicio por kilómetro 
se consiguió. Entonces sí es 
un avistamiento para que 
el empresario se anime a 
sacar sus colectivos en ho
ras de la noche", finalizó.
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Business Itaú
Itaúlnvest
La nueva plataforma 
de inversiones de Itaú

BANCO SANTANDER

BOTÍN ANUNCIA 
INVERSIÓN EN 
MÉXICO
La presidenta del 
Banco Santander, Ana 
Botín, anunció una 
inversión de más de 
US$ 2.000 millones d 
en México, al asegurar 
que es el país donde 
la entidad financiera 
ve "más potencial 
decrecimiento".

GUERRA

PUTIN QUIERE 
DIALOGAR CON 
ZELENSKI
El presidente, Vladímir 
Putin, está dispuesto 
a negociar con el 
ucraniano, Volodímir 
Zelenski, aunque dude 
de su legitimidad, 
coincidiendo con 
el primer contacto 
directo entre 
RusiayEE.UU.

VENEZUELA

MADURO DESIGNA 
A NUEVOS 
MINISTROS
Nicolás Maduro, quien 
juró como presidente 
de Venezuela en enero, 
anunció la designación 
del diputado oficialista 
Ricardo Molina como 
nuevo ministro 
de Ecosocialismo 
(Ambiente) y a Franklin 
Cardillo al frente de la 
cartera de Deporte.

INVERSIÓNMultimillonaria construcción genera debate
Brasil está dividida a causa 
de una central nuclear

Eletronuclear dijo que se necesitan cinco años más de construcción.

La República, Colombia

El Gobierno de Bra
sil está dividido 
sobre si completar 
o no su tercera cen
tral nuclear tras 40 años de 
construcción intermitente, 

ya que el equipo económi
co del país ha empezado a 
presionar para que se aban
done el proyecto.

La decisión final sobre la 
central, llamada Angra 3, 
corresponde al Consejo Na
cional de Política Energé
tica (Cnpe), que aplazó un 
fallo el año pasado y se reu
nirá para discutir la central. 
No está claro si la cuestión 
se resolverá entonces.

La construcción de la cen
tral, situada en la localidad 
costera de Angra dos Reis, 
se inició en la década de 
1980, pero se ha paraliza
do en múltiples ocasiones 
debido a la falta de finan- 
ciamiento y a una investi
gación por corrupción en 
2015. En 2022 fracasó un 
intento de reactivar el pro

yecto.

El debate se produce en un 
momento en que el presi
dente Luiz Inácio Lula da 
Silva pretende situar a la 
mayor economía de Amé
rica Latina como centro 
de inversiones ecológicas. 
En los últimos años, varios 
países han reconsiderado la 
energía nuclear en respues
ta a la creciente demanda 
de energía respetuosa con 
el clima.

ENERGÍA 
NUCLEAR
Algunos sostienen que 
apoyar la energía nuclear 
socava las ventajas natu
rales de Brasil en fuentes 
renovables como la eólica, 
la solar y la hidroeléctrica. 
Pero muchos expertos con-

^ELDATO

LA CENTRAL, 
SITUADA EN 
ANGRA DOS 
REIS, SE INICIO 
EN LAJDECADA 
DEL ANO 1980. 

sideran que la nuclear es 
una buena alternativa a la 
energía térmica, más cara 
y contaminante, pero a la 
que se suele recurrir du
rante las sequías. Ambas 
tienen costos similares.

"Es una batalla dura", dijo 
una fuente del equipo 
económico, que habló bajo 
condición de anonimato 
debido al carácter privado 
de las discusiones. "El prin
cipal argumento en contra 
es la falta de financiación. 
¿Quién recortará su presu
puesto para hacer sitio a 
esto?"

El Ministro de Energía, 
Alexandre Silveira, es uno 
de los principales defenso
res del proyecto. "Tenemos 
que completarlo", dijo el

^LA CIFRA

US$4.000
MILLONES SERÍA
EL COSTO DE LA
CENTRAL SEGUN
EXPERTOS.

pasado noviembre, califi
cando Angra 3 de "mauso
leo".

Los ministerios de Finan
zas y Planificación decli
naron hacer comentarios. 
El Ministerio de Minas y 
Energía no respondió a las 
peticiones de comentarios.

COSTOS
ELEVADOS
Un estudio del banco esta
tal de desarrollo Bndes esti
mó que completar la planta 
requeriría US$ 4.000 millo
nes. Eletronuclear, la em
presa estatal que supervisa 
el proyecto, dijo que se ne
cesitan cinco años más de 
construcción, además del 
tiempo necesario para la 
licitación y la movilización 
del emplazamiento.

Por otra parte, el Bnds es
timó que el abandono del 
proyecto supondría un 
costo de 21.000 millones 
de reales, incluidas las res
cisiones de contratos y las 
penalizaciones por la can
celación de la financiación 
subvencionada.

SALUD

PAPA FRANCISCO 
TIENE NEUMONÍA 
BILATERAL
El Vaticano informó 
que el Papa Francisco 
ha desarrollado 
neumonía bilateral, 
después de que nuevas 
pruebas mostraran una 
complicación adicional 
en la condición del 
pontífice, también 
bronquitis asmática.

EFECTOS

JOHNSON & 
JOHNSON INICIA 
JUICIO POR TALCO
Johnson & Johnson 
inicia un juicio sobre 
su plan de poner fin a 
decenas de demandas 
interpuestas por 
mujeres o sus 
familiares que 
afirman que su 
talco para bebés les 
provocó cáncer.

MÉXICO

DECOMISAN 
METANFETAMINAA 
CÁRTEL DE SINALOA

Un operativo 
para desmantelar 
laboratorios de 
producción de drogas 
condujo al decomiso 
de 200 kilos de 
metanfentamina e 
insumos químicos en 
el norte. La operación 
se llevó a cabo en 
Culiacán y Cosalá.
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MIRADA 360°

ESPAÑA

BOLSA SE MANTIENE AJENA A LAS 
AMENAZAS DE ESTADOS UNIDOS
La Bolsa española es la menos 
expuesta a los aranceles recíprocos de 
EE.UU. según los analistas. La Bolsa 
española y otros parqués europeos 
siguen con su racha positiva, ajenos 
aparentemente a las amenazas 
arancelarias de Donald Trump.

CHILE

CORTE ORDENA REPETIR UOTACIÓN 
SOBRE PROYECTO MINERO
Un tribunal ambiental chileno ordenó 
repetir una votación de un comité 
de ministros del gobierno sobre el 
controvertido proyecto de hierro y 
cobre Dominga, que fue rechazado en 
enero por la instancia gubernamental, 
reportaron medios locales.

ALEMANIA

OLAF SCHOLZ PIDE HACER 
FRENTE "AL ODIO RACISTA"

El canciller alemán Olaf Scholz instó a 
hacer frente "al odio racista", antes de 

que se cumpla el quinto aniversario 
del ataque perpetrado en la ciudad 

alemana de Hanau por un extremista 
de derecha en el que murieron nueve 

personas de origen extranjero.
MÉXICO

ECONOMÍA CRECE 1,8% EN ENERO 
EN COMPARACIÓN CON EL 2024

La economía de México registró un 
crecimiento de 1,8% en enero de 2025 
en comparación con el mismo mes del 
año pasado, según datos preliminares 
publicados por el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía, Inegi.

QATAR

INVERSIÓN DE US$10.000 MILLONES 
PARA ESTRECHAR LOS LAZOS

Qatar invertirá US$ 10.000 millones 
en la India y su fondo soberano abrirá 
una oficina en el país del sur de Asia, 
en un intento de ambos países por 
estrechar sus lazos bilaterales. Es 
el mayor proveedor de gas natural 
licuado del país del sur de Asia.

COSTA RICA

NUEUO PUENTE PARA MIGRANTES 
DEPORTADOS POR EE.UU.
Costa Rica anunció que servirá de 
puente para migrantes de otras 
nacionalidades deportados por 
Estados Unidos, siguiendo los pasos de 
Panamá y Guatemala. Es el tercer país 
centroamericano que acepta colaborar.

ISRAEL

NETANYAHU EMPEZARÁ A 
NEGOCIAR ALTO EL FUEGO

Israel iniciará negociaciones 
sobre una segunda fase del alto 
el fuego con Hamás a partir de 

esta semana, con el objetivo de 
desmantelar completamente 

el grupo palestino en Gaza.

HONDURAS

ACUERDAN CON ESTADOS UNIDOS 
CONTINUAR EXTRADICIONES

La presidenta hondureña Xiomara 
Castro acordó con el gobierno de 

Donald Trump mantener el tratado 
de extradición de narcotraficantes, a 
10 días de que expire y luego de que 

Honduras lo cancelara por supuestos 
planes de un "golpe de Estado".

ECUADOR

Noboa: narcos mueven US$
30.000 millones, 24% del PBI

ARGENTINA

Milei no se responsabiliza de 
escándalo con criptomonedas

El presidente de Ecuador, 
Daniel Noboa, quien 
lleva un año de guerra 
contra bandas del 
narcotráfico, denunció 
que esas organizaciones 
mueven en su país al me
nos US$ 30.000 millones 
(un 24% del PBI) al año.

"Estamos luchando 
también contra grupos 
que mueven más de 
30,000 millones de 
dólares entre droga, 
armas, minería ilegal, 
al año. Es una fortuna", 
expresó el mandatario.

"Es mucha plata, es mucho 
efectivo", agregó Noboa, 
quien ante una arremetida 
de agrupaciones crimi
nales declaró, en enero 
de 2024, a su nación en 
conflicto armado interno. 

La medida le permite man
tener a los militares en las 
calles para tratar de frenar 
una oleada de violencia. 
En Ecuador, los homici
dios crecieron de 6 por 
cada 100.000 personas.

El presidente de Argen
tina, Javier Milei, indicó 
que la recomendación 
que dio a la criptomo- 
neda $LIBRA fue “de 
buena fe" a pesar de 
que esta haya generado 
cuantiosas pérdidas 
a los inversionistas. 
Incluso señaló que los 
que apostaron por esta 
divisa digital sabían de 
antemano que era una 
operación riesgosa.

"No tengo nada que 
ocultar, entiendo que 
en otro momento la

política prefería escon
derse. Yo no tengo nada 
que esconder. No tengo 
problema de venir y dar 
la cara", mencionó.
Vale añadir que se ha 
abierto una denuncia por 

presunta estafa contra 
el mandatario ultrali
beral por la promoción 
de $LIBRA. "Los que 
entraron ahí de manera 
voluntaria sabían a dónde 
estaban entrando".
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SENTIDO COMÚN

Paradigmas 
culturales

JUAN PABLO 
FERNÁNDEZ 
(ffijpferbo
ABOGADO

LACONTRALORÍADEBE 
SER EL GUARDIÁN DE 
LA ECONOMÍA EN LA 

ERA DE LA PRECISIÓN

COACHING

Las 5C: El secreto de 
los equipos imparables

FEDERICO ROCHA 
Director
CONSULTORÍA 8 GESTION

Cambiar los artículos e incisos 
de los códigos no será de gran 
utilidad si no se trabaja la cabeza 
de la gente y sus costumbres.

Desde que se ha iniciado, hace 
muchos gobiernos atras, el debate de 
las reformas, primero constitucional 
y luego electoral al inicio de cada 
mandato, me ha parecido que buscan 
un recurso que servirá para entretener 
a varios sectores de la sociedad, en las 
eternas y largas jornadas de debates de 
que vino primero el huevo o la gallina.

Con esto no digo que estoy en contra 
de las reformas, pero si devuelta 
vamos a gastar recursos y tiempo 
en hacer que esto no llegue a la 
gente y solo se debata entre cuatro 
paredes, me parece que sería bueno 
dejar las cosas tal cual están.

Al buscar el concepto de CULTURA, 
encontré que el mismo refiere al 
conjunto de conocimientos, ideas, 
tradiciones y costumbres que 
caracterizan a un pueblo, a una clase 
social, a una época y esto también 
incluye a sus normativas que dan 
el marco que regula el deseo de 
esos hombres y mujeres hacia la 
formación de esa cultura en un 
determinado tiempo y espacio.

Esperemos que abran más el 
espectro de la participación de 
todos los actores y que no se 
límite al ámbito de algunos pocos, 
entendiendo que lastimosamente 
la calidad de representación 
también es un tema a reformar.

Academia, Sociedad Civil, Gobierno, 
Sectores del campo, religiosos, 
obreros y medios de comunicación 
deberían de entender la magnitud de 
este cambio cultural que se viene y 
priorizar el diálogo en sus agendas. Una 
oportunidad única tenemos en puerta.

No desaprovechemos la posibilidad de 
incidir, si es que nos dejan, y hagamos 
un verdadero cambio cultural donde 
elijamos nosotros y no hagan las reglas 
a medida para que elijan por nosotros.

En la era de la 
transparencia y la 
rendición de cuentas, 
la Contraloría General 
de la República (CGR) 
emerge como un faro de 
innovación en la lucha 
contra la corrupción, o 
eso es lo que se espera. 
Este organismo, lejos de 
ser un mero fiscalizador, 
se ha transformado en 
un verdadero guardián 
social y económico, 
aprovechando la precisión 
del análisis de datos y las 
tecnologías avanzadas 
para proteger el patrimonio 
público con una eficacia 
sin precedentes.
La metamorfosis de la CGR 
no es casualidad. En un 
país donde la corrupción 
ha sido históricamente un 
lastre para el desarrollo, 
la institución ha dado 
un salto cualitativo en 
su enfoque. Ya no se 
trata solo de auditar 
cuentas,- ahora, la CGR se 
posiciona como un actor 
clave en la promoción del 
crecimiento económico 
sostenible, a través de las 
nuevas atribuciones. 
Los números hablan 
por sí solos. Desde la 
implementación de 
la Estrategia Nacional 
contra la Corrupción 
(ENCC) en 2023, la CGR 
ha incrementado, por

f
Se estima que 

las acciones de lo 
CGR han permitido 

recuperar o 
prevenirlo 
perdido de 

aproximadamente 
500.000 millones 
de guaraníes en los 
últimos dos oños.

ejemplo, las auditorías 
realizadas aumentaron un 
30% entre 2021 y 2024. Se 
detectaron irregularidades 
que llevaron a sanciones 
administrativas en 
el 15% de los casos 
auditados. El Portal de 
Datos Abiertos de la CGR 
registró un aumento del 
50% en las consultas 
ciudadanas, reflejando 
una mayor participación 
en la vigilancia de los 
recursos públicos.
Pero quizás el dato más 
impactante es el impacto 
económico, se estima que 
las acciones de la CGR 
han permitido recuperar 
o prevenir la pérdida 
de aproximadamente 
500.000 millones de 
guaraníes en los últimos 
dos años. Esta cifra 
no solo representa un 
ahorro significativo para 
las arcas del Estado, 
sino que también envía 
un mensaje claro, la 
corrupción en Paraguay 
está siendo combatida. 
El enfoque económico 
de la CGR va más allá de 
la mera fiscalización. Al 
emitir dictámenes sobre 
préstamos nacionales 
e internacionales, 
la institución se ha 
convertido en un actor 
clave en la política 
económica del país.
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¿Queres liderar equipos que no 
solo cumplen objetivos, sino 
que los superan? ¿Soñas con 
un equipo donde la pasión y la 
productividad se entrelazan para 
lograr resultados extraordinarios? 
Entonces, es hora de dominar 
las 5C del trabajo en equipo: los 
pilares que transformarán a tu 
equipo en una máquina de éxito. 
1. Confianza: El Cimiento de Todo 
La confianza es el pegamento que 
une a un equipo. Cuando cada 
miembro confía en la capacidad y 
el compromiso de sus compañeros, 
se crea un ambiente de seguridad 
y apoyo mutuo. La incertidumbre 
se disipa, dando paso a la acción 
y la colaboración sin reservas.
2. Complementariedad: La 
Magia de la Diversidad 
Cada individuo es un universo de 
talentos y experiencias únicas. La 
clave está en identificar y aprovechar 
estas fortalezas individuales, como 
las piezas de un rompecabezas 
que encajan a la perfección.
3. Coordinación: La Sinfonía del Éxito 
La coordinación es la batuta 
que dirige a la orquesta del 
equipo. Un equipo bien 
coordinado sabe qué hacer, cómo 
hacerlo y cuándo hacerlo.
4. Comunicación: El Oxígeno 
del Trabajo en Equipo 
La comunicación clara y 
transparente es el alma de un 
equipo vibrante. Hablar, escuchar 
y comprender son habilidades 
fundamentales para construir 
puentes y derribar barreras.
5. Compromiso: La Chispa 
que Enciende la Pasión 
El compromiso es el combustible 
que impulsa a un equipo hacia la 
grandeza. Cuando los miembros 
se sienten conectados a un 
propósito común y comparten 
una visión inspiradora, trabajan 
con pasión y determinación. 
Cuando las 5C se entrelazan, la magia 
ocurre. La productividad se dispara, 
la innovación florece y los conflictos 
se resuelven de manera constructiva. 
¡Es hora de liderar con impacto y 
construir el equipo de tus sueños!

ELSEMÁFORO

URUGUAY EMITE 
ALERTA SANITARIA

El Ministerio de Ganade
ría, Agricultura y Pesca 
(MGAP) declaró para todo 
el territorio de Uruguay el 
estado de alerta sanitaria 
por casos de influenza 
aviar en Argentina.

EJECUCIÓN 
PRESUPUESTARIA 2024

De G. 63 billones fue la 
ejecución presupuestaria 
de la Administración Cen
tral durante el ejercicio 
fiscal 2024, lo que repre
senta el 89,2% del monto 
total al cierre del año.

OSCAR ORUÉ 
Director
INGRESOS TRIBUTARIOS

HABILITAN PARQUE 
TECNOLÓGICO

Con una inversión de más 
de US$6 millones y una 
ubicación estratégica en 
la ciudad de Minga Guazú, 
habilitaron el Parque 
Tecnológico Inteligente 
Taiwán - Paraguay.

EL EXPERTO RESPONDE

Queremos que el 
30% de los animales 
que identifiquemos 
hoy lleguen a los 
frigoríficos y que la 
industria pueda hacer 
la inversión.

JOSÉ CARLOS MARTIN
TITULAR DE SENACSA

Hemos hecho cambios en 
toda la dinámica de trabajo, 

específicamente en la selección 
del personal, inclusive pasando 
por el polígrafo de tal manera a 

poder determinar la integridad y 
transparencia de los mismos, en 

ese trabajo tan delicado que es 
la lucha contra el contrabando.

mailto:prensa@5dias.com.py
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VALOR DEL GANADODicen que, durante varios meses de precios bajos, el negocio perdió su atractivo
“Hoy el precio es más justo, pero uno 
quiere estabilidad”, afirman productores
Marcelo Daniel Medina 
mmedina@5dias.com.py

Para el asesor y pro
ductor ganadero 
Carlos Quevedo, 
los precios que 
actualmente paga la in

dustria al productor por el 
novillo "son más justos” 
a diferencia del valor que 
se fijaba el año pasado.

"Hoy el precio está muy 
bueno para el productor, no 
nos podemos quejar", ase
guró. Sin embargo, sostuvo 
que la inestabilidad del 
mercado sigue siendo una 
preocupación latente.

Según Quevedo, el gran 
problema no es solo los 
precios, sino la falta de 
previsibilidad para el sec
tor. "De un día para otro, el 
precio puede amanecer en 
3,20 dólares o incluso en 3 
dólares, y eso es lo que ge
nera incertidumbre. Noso
tros queremos estabilidad", 
afirmó.

El asesor recordó que hace 
seis meses atrás, se tenía 
una concentración del mer
cado en un oligopolio de 
frigoríficos muy evidente, 
los cuales establecían pre
cios que no compensaban 
los costos de producción 
del productor.

Para ilustrar su argumento, 
hizo hincapié en que basta
ba mirar el comportamien
to del mercado regional y 
las cifras de exportación de 
los frigoríficos. "Son datos 
están abiertos y cualquie
ra puede ver cuánto están

Si bien los valores actuales son buenos, el mercado ganadero sigue sujeto a 
factores estacionales.

vendiendo al exterior. Ahí 
es donde notamos que hay 
un control del precio que 
no favorecía al productor", 
indicó.

VARIABILIDAD EN 
LA MIRA
Otro punto que genera 
dudas es que, a pesar de la 
variabilidad en el precio del 
novillo, el costo de la carne 
en góndolas de supermer
cados sigue sin registrar 
cambios significativos, 
pero también podría ser 
por un factor inflacionario.

En ese sentido, se planteó: 
“si tan caro están vendien
do los frigoríficos la carne 

al exterior, ¿dónde está esa 
diferencia en el precio al 
productor?” "Ahora los pro
ductores no se quejan por
que el precio está alto, pero 
la realidad se verá en uno o 
dos meses,", advirtió.

Si bien los valores actuales 
son buenos, el mercado 
ganadero sigue sujeto a 
factores estacionales. Hay 
períodos en los que la ofer
ta y la demanda cambian, lo 
que afecta directamente los 
precios.

Sin embargo, Quevedo in
sistió en que, si la industria 
frigorífica logra mantener 
los valores del ganado entre 

los US$ 3,50 y 3,60 dólares 
“es posible llevar adelante 
un proyecto rentable".

SEQUÍA Y CAÍDA EN LA 
PRODUCCIÓN
Uno de los factores que 
influirá en el mercado a 
corto y mediano plazo es 
el impacto de la sequía, que 
golpeó a Paraguay durante 
los últimos dos años. Aun
que la sequía ya no es tan 
extrema en muchas zonas, 
sus efectos aún se sentirán 
en la producción.

"El impacto no solo se ve 
en el momento en que no 
hay agua, sino también 
después, cuando afecta

CARLOS QUEVEDO
ASESOR Y PRODUCTOR GANADERO

“Ahora no hay 
quejas por el 
buen precio, 

pero la realidad 
se verá en uno 

o dos meses, 
de un día pora 
otro el precio 

puede bajar 
mucho, y eso es 

lo que genera 
incertidumbre"

la producción de terne
ros", explicó Quevedo.

En este sentido, men
cionó que se prevé 
que para el carimbo 5 
habrá una escasez sig
nificativa de terneros, 
lo que generará mayor 
competencia entre los 
invernadores para con
seguir animales jóvenes.

"Se va a competir mucho 
por la temeraria, y eso va 
a mantener sus precios 
elevados. Pero el desafío 
será ver cómo estarán los 
precios cuando esos ter
neros lleguen a la faena", 
destacó el especialista.

LA AGRICULTURA VA 
GANANDO TERRENO
En los últimos meses, se 
ha hablado mucho sobre 
la falta de atractivo de la 
ganadería debido a la caída 
de los precios. Sin embargo, 
Quevedo considera que el 
problema no es solo el pre
cio en sí, sino la incertidum
bre que domina el sector.

"Si uno sabe cuáles son 
los jugadores y los rangos 
de precios en los que se 
va a mover, puede calcu
lar costos y planificar su 
producción. Pero cuando 
no se sabe qué esperar, es 
desmotivante", señaló.

Esta falta de previsibilidad 
ha provocado que muchos 
productores, especial
mente en el Chaco, opten 
por dejar la ganadería y 
volcarse a la agricultura. 
"Las inversiones ya no es
tán yendo a la ganadería, 
sino a la agricultura. Y esto 
va a tener consecuencias 
en toda la cadena de va
lor", advirtió.

A medida que más pas
turas y habilitaciones 
nuevas se destinan a la 
agricultura, se reduce el 
hato ganadero y se pier
den puestos de trabajo, 
afectando a sectores cla
ve como transportistas, 
alambradores, peones 
de campo y contratistas.

"La ganadería es una de las 
cuatro patas de la econo
mía paraguaya, y si se sigue 
debilitando, su impacto en 
el país será negativo", con
cluyó el especialista.

Un banco para cada uno

http://www.5dias.com.py
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PROYECCIÓNLa estimación pasó de 11,2 millones a 10,7 millones de toneladas en solo un mes
Informe del USDA: la sequía golpea a la 
soja y afectará la industrialización local
prensa@5dias.com.py

El más reciente 
informe del De
partamento de 
Agricultura de los 
Estados Unidos (USDA), 

correspondiente a febre
ro, confirma el impacto 
negativo de la sequía en 
la producción de soja en 
Paraguay. La escasez de 
lluvias ha obligado a ajustar 
a la baja la estimación de 
cosecha, que pasó de 11,2 
millones a 10,7 millones de 
toneladas en solo un mes.

Además, la menor dis
ponibilidad de materia 
prima también afectará la 
industrialización local, re
duciendo el uso doméstico 
de 3,68 a 3,28 millones de 
toneladas.

Mientras tanto, en Estados 
Unidos, las proyecciones 
para la temporada 2024/25 
permanecen sin grandes 
cambios, con una ligera 
caída en el precio promedio 
de la soja, ahora situado 
en 10,10 dólares por bus- 
hel, una reducción de 10 
centavos respecto al mes 
anterior. Los valores de la 
harina y el aceite de soja 
se mantienen en 310 dóla

res por tonelada corta y 43 
centavos por libra, respecti
vamente.

AJUSTES GLOBALES EN 
LA SOJA
A nivel mundial, el USDA 
prevé una menor produc
ción debido a las condicio
nes climáticas adversas 
en Argentina y Paraguay, 
donde el calor extremo y 
la falta de lluvias han afec
tado el desarrollo de los 
cultivos.

Por el contrario, la pro
ducción en Brasil sigue 
estable en 169 millones 
de toneladas, gracias a 
un clima favorable en el 
Centro-Oeste, aunque en 
el sur del país las condicio
nes secas han acelerado el 
crecimiento de la soja en 
detrimento de los rendi
mientos.

El informe también des
taca un incremento en 
la industrialización de la 
soja en Brasil, impulsado 
por márgenes de proce
samiento más atractivos, 
una fuerte demanda de 
biocombustibles y un 
buen desempeño de las 
exportaciones de harina 
de soja.

La escasez de lluvias ha obligado a ajustar a la baja la estimación de cosecha.

Sin embargo, este creci
miento no es suficiente 
para compensar la caída 
en la molienda y exporta
ción de productos deriva
dos de la soja en Paraguay, 
donde la menor oferta de 
granos sigue limitando la 
actividad del sector.

REDUCCIÓN DE LOS 
STOCKS FINALES
En cuanto a las existencias 
finales globales, el USDA 
ajustó a la baja su proyec
ción en 4 millones de tone
ladas, situándolas en 124,3 
millones de toneladas. Esta 
reducción responde princi

palmente a la caída en los 
stocks de Argentina y Bra
sil, reflejando el impacto de 
las condiciones climáticas 
en la producción sudame
ricana.
El panorama sigue mos
trando un escenario de 
oferta ajustada en algunas 

regiones, mientras que la 
demanda global se man
tiene firme. En este con
texto, Paraguay enfrenta 
un desafío importante: la 
necesidad de adaptarse a 
la menor disponibilidad de 
soja y a las limitaciones en 
su capacidad industrial.

PREVENCIÓN

Emiten alerta sanitaria en Paraguay por 
nuevo caso de gripe aviar en Argentina
prensa@5dias.com.py

El Servicio Nacional 
de Calidad y Sani
dad Animal (Se- 
nacsa) emitió una 
alerta sanitaria máxima 

en Paraguay luego de que 
autoridades argentinas con
firmaran un caso de gripe 
aviar en aves de traspatio en 
Campo Grande, Provincia 
del Chaco. La detección fue 
reportada por el Servicio 
Veterinario Oficial del veci
no país, lo que elevó las pre
ocupaciones en la región.

Ante esta situación, el Se- 
nacsa instó a productores, 
autoridades sanitarias y 
la ciudadanía en general 
a reportar de inmediato 

cualquier hallazgo de aves 
enfermas o muertas, con el 
fin de activar las medidas 
necesarias para evitar la 
propagación del virus. "La 
notificación temprana es 
clave para contener el brote 
y minimizar riesgos", subra
yó el organismo.

RECOMENDACIONES
Como parte del protocolo 
de prevención, el Senacsa 
recomendó no manipular 
aves con signos de enferme
dad ni aquellas que hayan 
fallecido sin causa aparen
te. Además, puso a disposi
ción líneas de contacto para 
reportes y asistencia: (0982) 
567-525, (021) 729-0015 in
terno 1215 y el número de 
emergencias 158.

Por su parte, el Ministerio 
del Ambiente y Desarrollo 
Sostenible (Mades) también 
emitió un comunicado en 
el que pidió a guardapar- 
ques, funcionarios y a la 
población en general que 
informen sobre cualquier 
caso sospechoso de gripe 
aviar en aves domésticas o 
silvestres.

MADES
El Mades recordó que la 
influenza aviar es una en
fermedad zoonótica alta
mente contagiosa, con un 
alto índice de mortalidad, 
y aseguró que trabajará en 
coordinación con el Se
nacsa para monitorear la 
situación y evaluar el riesgo 
epidemiológico. Entre las 

principales recomendacio
nes se destacan: Evitar el 
contacto entre aves silves
tres y domésticas.

Proteger la alimentación y 
el agua de las aves de corral. 
No tocar ni manipular aves 
enfermas o muertas.

ANTECEDENTES Y 
RIESGO DE CONTAGIO
Paraguay ya ha enfrenta
do brotes de gripe aviar 
en el pasado. En 2023, se 
identificaron casos de alta 
patogenicidad en Mariscal 
Estigarribia, Boquerón y Fi- 
ladelfia, lo que llevó al mo- 
nitoreo de nueve personas 
expuestas, aunque ningu
na desarrolló síntomas. Se 
presume que el virus llegó a

Instan a no manipular aquellas enfermas o 
muertas.

través del contacto indirec
to entre aves migratorias y 
especies silvestres locales. 
El presidente del Senacsa, 
José Carlos Martin, infor
mó que ya se han realizado 
reuniones con productores 
del sector avícola, a quie
nes se les pidió reforzar las 
medidas de bioseguridad. 
Además, señaló que estu
dios realizados junto con 
la Universidad Politécnica 
Taiwán-Paraguay confir
maron que el virus detecta

do en Argentina es del mis
mo tipo que el identificado 
en Paraguay el año pasado, 
lo que aumenta el riesgo 
de que la enfermedad se 
propague en territorio na
cional.

Las autoridades sanitarias 
permanecen en estado de 
vigilancia constante, refor
zando los controles para 
evitar la llegada del virus 
al país y proteger la produc
ción avícola.
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WRC 2025Yd cederá aeropuerto a cambio de inversiones
Presentaron la Chapa WRC ueno Rally 
del Paraguay” rumbo al WRC 2025
prensa@5dias.com.py

En un emotivo 
evento que coin
cidió con el cierre 
del Carnaval local, 
el Presidente de la Repú

blica, Santiago Peña, junto 
a la ministra de Turismo 
y el ministro de Deportes, 
presentó oficialmente la 
"Chapa WRC ueno Rally del 
Paraguay 2025", con ueno 
bank como title sponsor, 
además de Cervepar y Pe- 
tropar como main spon- 
sors. Este lanzamiento es 
un paso clave para conso
lidar la participación de 
Paraguay en el calendario 
oficial del FIA World Ra
lly Championship (WRC) 
2025.

El diseño de la chapa, 
creado por talentosos pro
fesionales paraguayos, es 
un homenaje a la riqueza 
cultural del país y refleja la 
adrenalina y el espíritu del 
deporte motor. Durante el 
acto, César Marsal, CEO del 
Rally Paraguay, resaltó la 
importancia de esta inicia
tiva y la colaboración estra
tégica entre el Comité Eje
cutivo del Rally y diversas 
entidades gubernamenta
les. "Queremos ofrecer un 
espectáculo de primer ni
vel para pilotos y fanáticos. 
Cada detalle cuenta para 
brindar una experiencia 
inolvidable", afirmó Marsal.

Por su parte, Marcelo Car- 
dozo, CEO de Deportes y 
Entretenimiento del Grupo 
Vázquez, destacó que "el 
Rally Paraguay 2025 es una 
oportunidad única para co
nectar con la pasión y la tra
dición deportiva de nuestro 
país. Desde ueno bank y el 
Grupo Vázquez, vemos el 
valor estratégico de este 
evento y estamos orgullo
sos de formar parte de este 
proyecto que unirá a fanáti
cos de todo el mundo."

La participación de ueno 
bank, Cervepar y Petropar 
como sponsors refuerza el 
compromiso de las alian
zas público-privadas en 
el desarrollo deportivo, el 
turismo y el crecimiento 
económico a través de 
eventos internacionales de 
gran magnitud.

EVENTO DE IMPACTO

Monento de la presentación de la "Chapa WRC ueno Rally del Paraguay".

INTERNACIONAL
Se estima que el Rally Pa
raguay 2025 atraerá entre 
250.000 y 350.000 visitan
tes, generando un impacto 
económico superior a 100 
millones de dólares, benefi
ciando especialmente a los 
sectores de turismo, hotele- 
ría y gastronomía.

Bajo la dirección de un equi
po experto, con más de 120 
carreras internacionales en 
su haber, la organización 
garantiza el cumplimiento 
de los exigentes estándares 
de la FIA, asegurando una 
experiencia inolvidable 
para pilotos y espectadores.

El Rally Paraguay 2025 se 
presenta como un hito en 
el calendario deportivo in
ternacional, combinando la 
habilidad de los mejores pi
lotos del mundo con la hos
pitalidad y cultura únicas 
de Paraguay, reafirmando 
al país como un anfitrión de 
clase mundial.

YD CEDERÁ AEROPUER
TO A CAMBIO DE 
INVERSIONES
El intendente de Encarna
ción, Luis Yd, se refirió a 
la solicitud del Gobierno 
Nacional de transferir el 
inmueble del aeropuerto 
de Encarnación, con el 
objetivo de llevar a cabo 
mejoras e inversiones en la 
infraestructura aeroportua- 
ria. "El municipio de Encar

nación no ha rechazado la 
posibilidad de transferir el 
inmueble, pero sí ha expre
sado su preocupación por 
la necesidad de garantizar 
las inversiones prometidas 
por el Gobierno Nacional", 
destacó Yd.

"Es importante recordar 
que el aeropuerto de En
carnación es internacional 
y está siendo utilizado por 
empresas internacionales, 
por lo que es fundamental 
que se invierta en su mejo
ra", enfatizó el intendente. 
Yd también recordó que el 
municipio de Encarnación 
ha invertido recursos y es
fuerzos en el mantenimien
to y mejora del aeropuerto.

"El presidente de la Repú
blica, Santiago Peña, soli
citó la transferencia del in
mueble y expresó su deseo 
de invertir en el aeropuerto. 
Nosotros estamos dispues
tos a trabajar con el Go
bierno Nacional para lograr 
el desarrollo de la región", 
destacó Yd.

"Es importante destacar 
que la mejora del aeropuer
to es fundamental para el 
desarrollo de la región y 
para la realización del Mun
dial de Rally 2025. Estamos 
dispuestos a trabajar juntos 
para lograr este objetivo", 
enfatizó el intendente.

Yd también se refirió a las

declaraciones del presi
dente Peña, quien expresó 
su deseo de invertir en el 
aeropuerto y mejorar la in
fraestructura de la región. 
"El presidente Peña ha 
demostrado su compromi
so con el desarrollo de la 
región, y nosotros estamos 
dispuestos a trabajar con él 
para lograr este objetivo", 
destacó Yd.

Se espera que el documen
to con la solicitud de trans
ferencia del inmueble sea 
remitido a la Junta Muni
cipal para su tratamiento y 
resolución. Mientras tanto, 
el gobernador de Itapúa, 
Javier Pereira, ha sido de
signado como nexo para 
seguir las conversaciones 
con el Gobierno Nacional.

"El gobernador Pereira 
es el gran protagonista 

de Itapúa, el líder de la 
provincia. Entiende muy 
bien los momentos y las 
circunstancias, y es un 
municipalista, uno de los 
mejores intendentes tam
bién", destacó Yd.

Yd, ha expresado su acuer
do con la transferencia del 
inmueble del aeropuerto, 
siempre y cuando se cum
plan las inversiones pro
metidas por el Gobierno 
Nacional. La mejora del 
aeropuerto es considerada 
fundamental para el desa
rrollo de la región y para la 
realización del Mundial de 
Rally 2025.

La transferencia del in
mueble del aeropuerto de 
Encarnación es un tema 
que ha generado mucho 
interés en la región. La me
jora de la infraestructura 

aeroportuaria es funda
mental para el desarrollo 
económico y turístico de la 
región.

Yd ha destacó la importan
cia de trabajar juntos con 
el Gobierno Nacional para 
lograr el desarrollo de la re
gión. La colaboración entre 
los diferentes niveles de 
gobierno es fundamental 
para lograr objetivos co
munes, agregó.

En los próximos días, se 
espera que se avance en 
las conversaciones entre el 
municipio de Encarnación 
y el Gobierno Nacional. La 
transferencia del inmueble 
del aeropuerto es un tema 
que requiere una solución 
rápida y efectiva con miras 
a la realización del del FIA 
World Rally Championship 
(WRC) 2025 en Paraguay.
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ANÁLISIS

¿Cómo prevenir y resolver conflictos 
de socios? un enfoque integral de 
gestión de conflictos societarios

Abog Marcelo Duarte 
Jefe del Área de 
Asesoramiento 
Corporativo

ííLaelaboración 
sincronizada de 
estos documentos 
es esencial 
ante cualquier 
diferencia y 
permite que 
las partes 
involucradas 
sepan de 
antemano cuáles 
son los límites 
y expectativas 
dentro de 
la relación 
societaria".

El abordaje de los conflictos so
cietarios implica referirse a as
pectos legales y de gobernanza 
que definen la operatividad 
y la visión a largo plazo de la empresa. 

Desde la constitución de la sociedad, 
resulta indispensable establecer un 
marco normativo interno que regule de 
manera clara y precisa las relaciones en
tre los socios, ya que esto previene que 
desacuerdos se transformen en conflic
tos mayores. Para ello, es fundamental 
la redacción detallada de acuerdos de 
accionistas y estatutos que establezcan, 
sin ambigüedades, las responsabilida
des, derechos, obligaciones y la distri
bución económica, así como el proceso 
para la toma de decisiones estratégicas. 
La elaboración sincronizada de estos 
documentos constituye un elemento 
esencial ante cualquier diferencia y 
permite que las partes involucradas se
pan de antemano cuáles son los límites 
y expectativas dentro de la relación so
cietaria.

Es muy importante que estos acuerdos 
incluyan cláusulas que contemplen 
situaciones de cambio o eventualida
des, como la incorporación de nuevos 
socios, la salida de alguno o la modi
ficación en la estructura de capital, lo 
que permite adaptarse a los cambios 
sin desestabilizar la organización, entre 
otros. La previsión de estas situaciones, 
mediante el diseño de procedimientos 
y protocolos claros, facilita la resolución 
de conflictos de manera interna y evita 
recurrir a litigios que podrían resultar 
costosos y dañinos para la imagen y el 
funcionamiento de la empresa.

La implementación de mecanismos al
ternativos para la resolución de conflic

tos, como la mediación, constituye una 
valiosa herramienta en la prevención 
de disputas judiciales. Este método per
mite que los desacuerdos se aborden 
de forma rápida y menos formal que 
en un proceso judicial, promoviendo 
el diálogo y la búsqueda de soluciones 
que beneficien a todas las partes. La 
existencia de estos mecanismos fo
menta un ambiente de colaboración y 
permite que los socios se concentren 
en el crecimiento y la consolidación de 
la empresa, minimizando el riesgo de 
que conflictos internos se prolonguen y 
afecten la operatividad del negocio.

Un aspecto esencial en este proceso, 
es la definición de una estructura de 
gobernanza que distribuya el poder 
de manera equitativa entre los socios. 
La creación de órganos de control, jun
tas directivas o consejos asesores, por 
ejemplo, asegura que la toma de deci
siones sea colaborativa y transparente, 
evitando el surgimiento de tensiones 
internas. La claridad en los roles y res
ponsabilidades dentro de estos órganos 
refuerza la rendición de cuentas y ayu
da a mantener un equilibrio que forta
lezca la cohesión interna de la sociedad.

Otro elemento de relevancia es la co
municación constante y transparente 
entre los socios, fomentar un ambiente 
en el que se valoren la honestidad y la 
apertura facilita la detección temprana 
de posibles malentendidos o desacuer
dos, permitiendo intervenir de forma 
oportuna antes de que los problemas 
se agraven. La comunicación efectiva 
no solo es vital para la resolución de 
conflictos, sino que también fortalece 
la confianza y el compromiso entre las 
partes, lo que resulta indispensable en 

un entorno empresarial dinámico y 
competitivo.

Finalmente, es importante considerar 
la planificación estratégica a largo pla
zo, integrando escenarios que contem
plen tanto los cambios en el entorno 
económico y social como las posibles 
tensiones internas. La capacidad de 
adaptación y la flexibilidad en la estra
tegia de la empresa permiten enfrentar 
imprevistos de forma proactiva, ase
gurando que los mecanismos y estruc
turas establecidos se ajusten a nuevas 
realidades. De esta forma, la anticipa
ción de conflictos y la preparación para 
gestionarlos se convierten en factores 
determinantes para el éxito y la estabi
lidad de la sociedad.

En conclusión, la elaboración de acuer
dos societarios no solo debe centrarse 
en los aspectos legales formales, sino 
también en la definición de cuestio
nes prácticas que reflejen la dinámica 
real de la relación entre los socios. En 
la mayoría de los casos, los estatutos 
establecen lincamientos generales, 
pero no contemplan detalles esen
ciales como la asignación de roles en 
la gestión diaria, la forma de resolver 
discrepancias operativas o la manera 
en que se tomarán decisiones estra
tégicas en situaciones específicas. 
Incluir estos aspectos en acuerdos 
complementarios permite prevenir 
conflictos, alineando expectativas 
y estableciendo reglas claras para la 
convivencia empresarial. Un enfoque 
integral que combine el marco norma
tivo con disposiciones prácticas faci
lita la armonía societaria, fortalece la 
toma de decisiones y contribuye a la 
sostenibilidad del negocio en el tiempo.
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REAL ESTATEImpulsan un nuevo Polo de desarrollo económico y residencial
Distrito Norte: un proyecto visionario que 
tendrá una inversión de USS 1500 millones
prensa@5dias.com.py

Este martes se lan
zó oficialmente 
Distrito Norte, una 
iniciativa de la Aso
ciación Distrito Norte que 

busca impulsar el crecimien
to económico y residencial 
de la zona norte del Depar
tamento Central, incluyendo 
los municipios de Mariano 
Roque Alonso, Limpio y Lu- 
que.

ERNESTO FIGUEREDO
PRESIDENTE DE RAÍCES REAL ESTATE

La propuesta abarca proyec
tos que incluyen 5.000 uni
dades residenciales, 30.000 
metros cuadrados de áreas 
comerciales y75.000 metros 
cuadrados de espacios edu
cativos, con una inversión to
tal de 1.500 millones de dóla
res en los próximos años. Se 
estima que se generarán más 
de 5.000 empleos directos y 
alrededor de 13.000 indirec
tos. La Asociación Distrito Norte reúne a desarrolladores, inversores y empresarios del rubro inmobiliario.

"La promesa 
de Distrito 

Norte no solo 
radica en la 

creación de un 
nuevo espacio 

residencial, sino 
en trans formar 

toda la región 
en un centro 

dinámico que 
atraiga nuevas 

inversiones".

El Distrito Norte nace como 
una respuesta organizada a 
la expansión de la zona. La 
Asociación Distrito Norte 
reúne a desarrolladores, in
versores y empresarios del 
rubro inmobiliario con el 
objetivo de crear un ecosis
tema que impulse de manera 
sostenible la valorización 
inmobiliaria y la creación de 
empleos en la región.

Según Ernesto Figueredo, 
presidente de Raíces Real Es
tate, "Distrito Norte no busca 
simplemente alinear los in
tereses de diversos sectores, 
sino que espera demostrar 
que estas ciudades son idea
les para invertir en la cons
trucción de un hogar propio, 
para el bienestar de las fami
lias y del país". Agregó que 
el incremento en la cantidad 
de propietarios en la zona 
contribuirá a la creación de 
un Paraguay más moderno, 
sostenible y próspero.

Figueredo explicó que el con
cepto de este nuevo polo de 
desarrollo no solo se limita a 
la construcción de viviendas 
y edificios comerciales. Sino 
que a través de la integración 
de viviendas, comercio y 
servicios de calidad en una 
misma área, se busca crear 
una comunidad vibrante, 
accesible y que, a largo plazo, 
pueda mejorar la calidad de 
vida de sus habitantes. "La 
promesa de Distrito Norte 

no solo radica en la creación 
de un nuevo espacio resi
dencial, sino en transformar 
toda la región en un centro 
dinámico que atraiga nuevas 
inversiones y desarrolle una 
infraestructura cada vez más 
moderna”.

Hoy ya existen proyectos en 
marcha y otros que están por 
comenzar, lo que demuestra 
la realidad tangible de los 
desarrollos de la zona. Entre 
los proyectos destacados fi
guran Aquadelta, Los Pingos, 
junto con el exitoso proyecto 
Altamira y otros. Además, 
resaltó el trabajo conjunto 
entre los desarrolladores y las 
autoridades locales como un 
paso esencial para el éxito de 
esta iniciativa.

"Lo primero es priorizar lo 
básico: infraestructura vial, 
infraestructura de agua 
potable y tratamiento de 
puentes. Estos son los pilares 
fundamentales para mejorar 
la calidad de vida de los ha
bitantes”, señaló Figueredo. 
También resaltó la importan
cia de visibilizar los proble
mas de larga data y trabajar 
en conjunto con las autorida
des municipales para que las 
soluciones lleguen de mane
ra más rápida y efectiva.

En cuanto a la conectividad, 
la zona está tomando medi
das concretas como duplica
ciones y mejoramiento de ru

tas. Además, se encuentra en 
proceso el proyecto de dupli
cación de la circunvalación 
de Limpio, lo que mejorará la 
conexión entre los tres mu
nicipios involucrados en el 
proyecto. Figueredo destacó 
también la colaboración con 
el sector privado para acele
rar la ejecución de estos pro
yectos, mediante donaciones 
de terrenos y la aportación de 
capacidad técnica.

DESARROLLO 
ORGÁNICO
Por su parte Francisco Jorge 
Gerente General de Altius 
Group Paraguay, subrayó 
la importancia de una co
laboración público-privada 
para gestionar los recursos 
de manera eficiente y lo
grar un desarrollo orgánico 
y organizado en la región. 
Según Jorge, los proyectos 
deben integrarse en un plan 
general que no sea aislado, 
sino que se enfoque en crear 
una zona bien estructurada 
para asegurar el crecimiento 
armónico de todas las áreas. 
"La idea es que cada uno de 
nuestros proyectos no sea 
aislado, sino que se organice 
de forma conjunta para que 
el crecimiento sea orgánico", 
comentó.

Finalmente Francisco Jorge 
destacó que "la zona norte 
del Departamento Central 
ofrece a sus residentes un 
espacio seguro con todas las 

comodidades de comercios 
en la zona, la tranquilidad 
en un ambiente rodeado de 
entornos naturales, donde 
destaca el río Paraguay, y el 
fácil acceso al dinamismo de 
Asunción. Al invertir en esta 
zona, se está eligiendo un es
tilo de vida donde la familia, 
el trabajo y el ocio conviven 
en armonía y la mejora de la 
calidad de vida es la priori
dad"

CENTENARIO
Eduardo Livieres, presidente 
del Club Centenario, ofreció 
su respaldo a esta importante 
iniciativa, subrayando el im
pacto positivo que tendrá no 
solo en los municipios invo
lucrados, sino también en los 
ciudadanos y especialmente 
en los socios de la institución 
que preside.

"Este proyecto me pareció 
una gran oportunidad para 
el Club Centenario", expresó 
Livieres al dirigirse a los pre
sentes. A lo largo de su inter
vención, destacó que el club, 
desde su fundación, ha teni
do en su acta fundacional el 
compromiso de involucrarse 
en proyectos nacionales que 
mejoren la calidad de vida 
de los ciudadanos. En este 
sentido, el presidente de la 
institución enfatizó el apoyo 
a Distrito Norte, un proyecto 
que no solo potenciará la 
infraestructura de la zona, 
sino que también mejorará 

las condiciones de vida de 
los habitantes, entre los que 
se incluyen muchos de sus 
propios socios.

OBJETIVO
La Asociación Distrito Norte 
tiene como objetivo princi
pal aglutinar los intereses 
del sector privado, de las 
autoridades nacionales y la 
sociedad civil para fortalecer 
las obras de infraestructura y 
mejorar la calidad de vida de 
la ciudadanía.

La asociación, impulsada ini
cialmente por Raíces Real Es
tate, Altius Group Paraguay, 
Altamira Group, Ganadera 
Vista Alegre, Colegio Ma- 
ple Bear, Izara y Ofisa, nace 

Distrito Norte nace como una respuesta organizada a 
la expansión de la zona.

como respuesta a la necesi
dad de contar con un equipo 
que pueda colaborar con los 
desafíos que representa el 
crecimiento de la zona, con el 
principal objetivo conservar 
el equilibrio entre desarrollo 
urbano y la tranquilidad de 
un ambiente seguro y ami
gable con el medioambiente, 
para generar un desarrollo 
sostenible del entorno.

Distrito Norte no busca sim
plemente alinear los intere
ses de diversos sectores, sino 
que espera demostrar que 
estas ciudades son ideales 
para invertir en la construc
ción de un hogar propio para 
el bienestar de las familias y 
del país.

mailto:prensa@5dias.com.py
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INDUSTRIAGobierno sostiene que se trabajó con el sector privado para el decreto
Paraguay reglamenta los bonos de carbono 
y busca atraer inversiones verdes
prensa@5dias.com.py

En un paso clave 
para consolidar 
su posición en el 
mercado global 
de créditos de carbono, el 

Gobierno de Paraguay fir
mó este martes el decreto 
que reglamenta la Ley N° 
7190/23 «De los Créditos de 
Carbono». La medida bus
ca establecer reglas claras 
y convertir al país en un 
destino atractivo para las 
inversiones sostenibles.

El anuncio fue realizado 
en Mburuvicha Roga por 
el ministro de Industria y 
Comercio, Javier Giménez, 
y el titular del Ministerio 
del Ambiente y Desarro
llo Sostenible, Rolando 
De Barros, quienes estu
vieron acompañados por 
representantes del sector 
privado. Durante la confe
rencia, destacaron que la 
reglamentación fortalecerá 
la producción nacional y 
posicionará a Paraguay 
como un actor estratégico 
en un mercado en rápida 
expansión.

IMPULSO A LA 
INDUSTRIALIZACIÓN 
SOSTENIBLE
El ministro Giménez re
saltó el liderazgo del pre
sidente Santiago Peña en 
la implementación de esta 
normativa y subrayó el tra
bajo conjunto con el sector 
privado.

"Las empresas podrán 
monetizar proyectos sos-

tenibles de producción que 
impulsen la industrializa
ción del país. Queremos 
el desarrollo de Paraguay 
a través de la generación 

de empleo. Un ejemplo 
claro es Paracel, que hoy 
nos acompaña y represen
ta una inversión de US$ 
4.000 millones. Paraguay 

tiene espacio para al me
nos cinco proyectos de esta 
magnitud en los próximos 
10 años”, afirmó.
Agregó que la reglamenta

ción permitirá la inserción 
de Paraguay en un merca
do premium de inversiones 
estratégicas, promoviendo 
la industrialización con cri

terios de sostenibilidad.

¿QUÉ ESTABLECE 
ELDECRETO?
El decreto crea la Dirección 
de Mercados de Carbono 
(DMC), encargada de garan
tizar la transparencia en la 
gestión de créditos de car
bono y facilitar la partici
pación de productores, em
presarios e inversionistas.

Además, se implementará 
el Registro de Créditos de 
Carbono, un sistema de mo- 
nitoreo y control que evita
rá la doble contabilidad y 
asegurará la trazabilidad 
de las transacciones, garan
tizando la credibilidad del 
mercado.

E1 ministro De Barros 
destacó que esta regula
ción posiciona a Paraguay 
como un país atractivo 
para grandes inversiones: 

"Con esta reglamentación, 
demostramos que Para
guay está preparado para 
proyectos de gran enver
gadura, abriendo opor
tunidades en todos los 
sectores. Estamos dando 
valor económico a nuestro 
mayor tesoro: los recursos 
naturales", afirmó.

El documento también 
contempla beneficios para 
productores y comunida
des locales, incluyendo 
la exoneración del canon 
para comunidades indí
genas, asegurando que los 
beneficios del mercado de 
carbono lleguen a todos 
los sectores de la sociedad.

ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL
La Firma CEMIMENT S.A., y su representante legal el Señor/a RODRIGO GERMAN ANTELO BALCAZAR, 
PROPONENTE; comunica a quienes pudiera interesar, que ha presentado al Ministerio del Ambiente y 
Desarrollo Sostenible (MADES), el Estudio de Impacto Ambiental Expediente con Mesa de Entrada SIAM N° 
11049/2024 del proyecto “Conjunto Habitacional - CEMIMENT S.A.”, a desarrollarse en la propiedad 
individualizada con Matricula N.° D02/98, Finca N.° 25, Padrón N° 3,1010, ubicada en el Distrito de Altos, 
Departamento de Cordillera; elaborado por la Consultora Ambiental KATIANA LETICIA CABRERA MARQUEZ 
con Registro CTCA N° I-1560, conforme a la Ley N° 294/93 de Evaluación de Impacto Ambiental y su Decreto 
Reglamentario N° 453/13 y su ampliación y modificación 954/13.
El Relatorio de Impacto Ambiental (RIMA) correspondiente a dicho estudio, estará a disposición del público por 
el plazo de diez (10) días hábiles en el Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, en general en su página 
web www.mades.gov.py y en las oficinas administrativas de la Dirección General de Control de la Calidad 
Ambiental y de los Recursos Naturales a los efectos de su revisión o consulta.
Las observaciones, comentarios y objeciones sobre el Relatorio de dicho estudio o sobre el proyecto, 
incluyendo los fundamentos técnicos, científicos y jurídicos que lo sustenten, deberán presentarse por escrito 
al Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, sito en la Avda. Madame Lynch N° 3.500, Asunción, en 
horario de oficina de 7:00 a 15:30 horas, de Lunes a Viernes, en el plazo de diez (10) días hábiles, a computarse 
a partir del día siguiente de la última publicación.

Asunción, 12 de febrero de 2025

La Firma PARPRO S.R.L., y su representante legal la Señora PAOLA ESTEFANIA BENITEZ IRIONDO, 
PROPONENTE; comunica a quienes pudiera interesar, que ha presentado al Ministerio del Ambiente y Desarrollo 
Sostenible (MADES), el Estudio de Impacto Ambiental Expediente con Mesa de Entrada SIAM N° 5078/2024 del 
proyecto “LOTEAMIENTO URBANISTICO”, a desarrollarse en la propiedad individualizada con Matricula N.° 
D07/4921, Padrón N° 4297, ubicada en el Distrito de Eusebio Ayala, Departamento de Cordillera; elaborado por 
la Consultora Ambiental KATIANA LETICIA CABRERA MARQUEZ con Registro CTCA N° 1-1560, conforme a la 
Ley N° 294/93 de Evaluación de Impacto Ambiental y su Decreto Reglamentario N° 453/13 y su ampliación y 
modificación 954/13.
El Relatorio de Impacto Ambiental (RIMA) correspondiente a dicho estudio, estará a disposición del público por 
el plazo de diez (10) días hábiles en el Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, en general en su página 
web www.mades.gov.py y en las oficinas administrativas de la Dirección General de Control de la Calidad 
Ambiental y de los Recursos Naturales a los efectos de su revisión o consulta.
Las observaciones, comentarios y objeciones sobre el Relatorio de dicho estudio o sobre el proyecto, 
incluyendo los fundamentos técnicos, científicos y jurídicos que lo sustenten, deberán presentarse por escrito 
al Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, sito en la Avda. Madame Lynch N° 3.500, Asunción, en 
horario de oficina de 7:00 a 15:30 horas, de Lunes a Viernes, en el plazo de diez (10) días hábiles, a computarse 
a partir del día siguiente de la última publicación.

Asunción, 13 de febrero de 2025

mailto:prensa@5dias.com.py
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Expansión, España PROPUESTAEl fabricante chino 
Jaecoo, presen
tado en sociedad 
en el Salón Inter
nacional del Automóvil de 

Shanghái de 2023, acaba de 
sacar al mercado el Jaecoo 
7 PHEV, un SUV híbrido 
enchufable de 340 CV y 90 
Km de autonomía EV.

Que los SUV son un seg
mento que ha venido para 
quedarse y que, cada año, 
más consumidores optan 
por esta categoría a la hora 
de comprarse un coche, no 
es ningún secreto. Que la 
sostenibilidad y la electri
ficación del parque auto
movilístico ha supuesto un 
encarecimiento importante 
del precio medio de los ve
hículos a motor, tampoco.

Pero, alguien ha tomado 
nota de ambas realidades 
para ofrecer una solución. Lo 
ha hecho el fabricante chino 
Jaecoo, que acaba de sacar 
un SUV híbrido enchufable. 
Parece que los chinos se han 
tomado en serio lo de la mo
vilización verde, y cuando 
en el gigante asiático se pro
ponen algo, no escatiman 
esfuerzos ni recursos. El 
resultado es una generación 
de coches eléctricos chinos, 
que comienzan a asomar 
sus faros en el mercado es
pañol y europeo, con intere
santes propuestas.

Una de ellas es el Jaecoo 
7, que cuenta con dos ver
siones: híbrido e híbrido 
enchufable. El segundo, el 
que nos ocupa, presenta 
un exterior bastante sobrio, 
donde la única licencia a 
la estética la aporta un es
pectacular techo de cristal 
panorámico. A diferencia 
del diseño interior, futu
rista y elegante, donde los 
ingenieros han puesto toda 
la carne en el asador. Una 
enorme pantalla digital de 
14,8 pulgadas monopoliza 
el salpicadero y los contro
les, al estilo Tesla.

"Lujo, elegancia y comodi
dad", en palabras del propio

Busca conquistar el mercado
Jaecoo 7 PHEV: la apuesta china 
por la electrificación eficiente 
en el sector motor

fabricante, caracterizan 
una cabina, con una bonita 
tapicería de cuero sintéti

co, disponible en negro y 
beige, donde cada rincón 
está cuidado al detalle. Los

asientos traseros y el volan
te calefactables son algunas 
muestras de ello.

LA EFICIENCIA 
POR BANDERA 
Aunque lo más interesante

ELDATO

CUENTA CON 
UN SISTEMA 
HIBRIDO CON 
UN MOTOR 
GASOLINA Y DOS 
ELECTRICOS.

del Jaecoo 7 PHEV está bajo 
el capó. Un sistema híbrido 
con un motor gasolina y dos 
eléctricos, capaz de desarro
llar hasta 340CV de poten
cia combinada, y que puede 
recorrer en modo eléctrico 
hasta 90 km, y alcanza los 
1.200 km de autonomía, en 
modo mixto.

Unos impresionantes da
tos, algo difuminados por 
una velocidad punta (180 
km/h) y una aceleración (0 
a lOOkm/h en 8,5 segundos) 
limitadas pero suficientes, 
ya que si hay una palabra 
que define a este coche es 
"eficiencia".

En cuanto a fiabilidad, el 
antiguo talón de Aquiles de 
la industria china, es pronto 
para emitir un veredicto a 
medio y largo plazo, pero el 
hecho de que el fabricante 
ofrezca 7 años o 160.000 
km de garantía, hace pensar 
que al menos ellos están se
guros de su producto.

Por último, el otro gran reto 
del fabricante chino con el 
lanzamiento del Jaecoo 7 
PHEV era ofrecer un precio 
muy competitivo en un 
mercado ya maduro.
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REAL ESTATEAndrea Ribeiro cuenta los avances de la obra
La obra Paseo 55 avanza en la fase de
cimentación de su ambicioso proyecto
prensa@5dias.com.py

El paisaje urbano de 
Asunción está en 
plena transforma
ción, y uno de los 
proyectos más ambiciosos 

que está marcando esta 
evolución es Paseo 55. Con 
una altura de 212 metros 
y 55 pisos, este edificio se 
perfila como uno de los más 
altos de Paraguay y un re
ferente arquitectónico en la 
región. Actualmente, la obra 
se encuentra en la fase de 
cimentación, avanzando de 
acuerdo con el cronograma 
establecido.

Según Andrea Ribeiro, Ge
rente Comercial de Paseo 
55, la construcción del pro
yecto ha alcanzado un 12% 
de avance, cumpliendo con 
los plazos previstos. "Nos 
encontramos en la etapa de 
cimentación, con la cons
trucción de las barretas que 
sostendrán el peso del edifi
cio", explicó. La finalización 
y entrega del proyecto está 
prevista para el segundo se
mestre de 2028.

Ribeiro indica que Paseo 
55 introduce un concepto 
diferencial en Paraguay al 
combinar una ubicación es
tratégica, un diseño irónico 
y amenities de primer nivel. 
Situado en el barrio Ycua Sari, 
ofrecerá conexión peatonal 
directa al Shopping Paseo 
La Galería, consolidándose 
en el epicentro corporativo y 
comercial de Asunción.

Su propuesta de amenities 
incluye un parque en altura 
de media hectárea en el 5.° 
piso, con cancha de tenis, 
senderos para ejercicio y pis
cinas, además de espacios 
exclusivos como peluque
rías, spa, gimnasio y un salón 
de eventos para más de 100 
personas. En la cima, el Piso 
55 ofrecerá experiencias 
únicas con cinco quinches 
privados, cada uno con su 
propia piscina, y una gran 
piscina panorámica que 
permitirá disfrutar de vistas 
inigualables a la ciudad.

INNOVACIONES 
EN CONSTRUCCIÓN
YTECNOLOGÍA
Paseo 55 integra tecnologías 
y materiales innovadores 
para garantizar seguridad, 
eficiencia y sostenibilidad

ANDREA RIBEIRO
GERENTE COMERCIAL DE PASEO 55

Para reforzar 
su diseño y 

adaptabilidad 
a condiciones 
extremas, se 
llevó a cabo 

un estudio de 
viento en Italia, 

asegurando que 
la estructura 

del rascacielos 
responda 

con eficacia".

en su desarrollo. Su cimen
tación con barretas pro
porciona una base sólida 
y estable, optimizando la 
resistencia estructural del 
edificio al incrementar la 
superficie de contacto con el 
suelo. Además, para reforzar 
su diseño y adaptabilidad 
a condiciones extremas, se 
llevó a cabo un estudio de 
viento en Génova, Italia, ase
gurando que la estructura 
del rascacielos responda con 
eficacia a factores climáticos 
y garantizando así su estabi
lidad a largo plazo.

EFICIENCIA 
ENERGÉTICA
Si bien Paseo 55 aún no cuen
ta con certificaciones en sos
tenibilidad, ha incorporado 
diversas medidas para ga
rantizar la eficiencia energé
tica en su diseño y construc
ción. Entre ellas, se destacan 
los aires acondicionados que 
cumplen con la normativa 
ASHRAE, asegurando un 
alto rendimiento y menor 
consumo. Además, el uso de 
vidrios DVH (Doble Vidriado 
Hermético) permite reducir 
la transmisión calórica y 
mejorar la eficiencia térmica, 
disminuyendo así la deman
da de climatización. Comple
mentando estas iniciativas, 
la iluminación LED de bajo 
consumo en áreas comunes 
y departamentos contribuye 
a una gestión energética más

Situado en el barrio Ycua Sati, ofrecerá conexión peatonal directa al Shopping Paseo La Galería.

eficiente y sostenible.

INVERSIÓN
Con una inversión estimada 
de 100 millones de dólares, 
el proyecto ya ha vendido 
más de 100 unidades en 
solo un año y cuatro meses, 
lo que representa aproxima
damente el 40% de su tota
lidad.

Andrea Ribeiro, Gerente Co
mercial de Paseo 55, destaca 
la respuesta excepcional del 
mercado, reflejada en la rapi
dez de ventas. "Los compra
dores valoran la innovación, 
los atributos únicos del pro
yecto y el impacto positivo 
que tendrá en la ciudad", 
asegura.

Los interesados en Paseo 55 
se dividen en tres segmentos 
clave. Por un lado, los inver
sionistas ven en el proyecto 
una oportunidad atractiva, 
ya que al encontrarse en 
etapa de "pozo", ofrece una 
rentabilidad del 20% y una 
valorización asegurada en 
un mercado con alta deman
da. Por otro lado, ejecutivos y 

empresarios encuentran en 
su ubicación estratégica un 
gran beneficio, pues está ro
deado de torres corporativas 
que albergan a más de 3.000 
trabajadores y 500 gerentes 
de alto nivel, lo que garantiza 
una demanda constante de 
alquileres. Finalmente, quie
nes buscan exclusividad y 
calidad de vida consideran a 
Paseo 55 una de las mejores 
opciones para residir en una 
de las zonas más privilegia
das de Asunción.

FINANCIACIÓN
Uno de los factores que ha 
impulsado el interés en Pa
seo 55 es su atractiva modali
dad de financiamiento, dise
ñada para facilitar el acceso a 
la propiedad. A diferencia de 
otros desarrollos que exigen 
un pago inicial elevado, este 
proyecto elimina esa barrera 
al no requerir una entrega 
inicial y permitir que los 
compradores abonen solo el 
30% del valor del departa
mento en cuotas sin intere
ses durante la construcción. 
Esta flexibilidad hace que 
más inversionistas y com

pradores finales puedan 
adquirir una propiedad sin 
la presión de un gran desem
bolso inicial, convirtiéndolo 
en una opción accesible y 
atractiva.

Más allá de su impacto arqui
tectónico, Paseo 55 tendrá 
un rol clave en la generación 
de empleo y el dinamismo 
económico de la zona. Du
rante su construcción, se 
estima la creación de 150 
empleos directos y 500 em
pleos indirectos. Tras su fi
nalización, generará alrede

dor de 30 empleos directos 
y 300 indirectos en sectores 
como mantenimiento, ad
ministración y servicios.

Con su diseño arquitectóni
co moderno y una fachada 
vidriada que reflejará la 
ciudad, Paseo 55 marcará 
un antes y un después en la 
arquitectura de Asunción. 
Este desarrollo no solo se 
consolida como una opción 
de inversión rentable, sino 
también como un hito en la 
evolución urbanística de la 
capital paraguaya

mailto:prensa@5dias.com.py
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COMPORTAMIENTO DE MONEDAS - FUENTE: BCP ACUMULADO POR CORTE HORARIO
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HORA
COMPRA VENTA COMPRA VENTA

(*)Prom. 18/02 7.904,43 7.908,93 7.906,10 7.909,46

08:30 7.904,43 7.908,93 7.906,10 7.909,46

09:00 7.904,43 7.928,33 7.906,10 7.928,33

09:30 7.892,18 7.904,01 7.892,18 7.903,05

10:00 7.899,78 7.902,96 7.900,95 7.901,80

10:30 7.900,55 7.900,59 7.901,76 7.898,07

11:00 7.900,31 7.907,69 7.899,84 7.928,52

11:30 7.900,08 7.902,69 7.899,50 7.893,44

12:00 7.898,82 7.901,67 7.891,12 7.894,33

12:30 7.898,99 7.901,86 7.902,13 7.913,16

13:00 7.899,16 7.902,33 7.901,59 7.917,73

Cierre 18/02 7.899,16 7.902,33

AVA L O N OPORTUNIDADES DE INVERSIÓN

ACCIONES

I EMISOR
CALIFICACIÓN DE RIESGO

TIPO DE ACCIONES ।

BONOS EN GUARANÍES

EMISOR CALIFICACIÓN CORTES ISIN
TASA NOMINAL 1 

ANUAL
________ VENCIMIENTO________

CUPÓN
FECHA DÍAS

continental
6 PYCON02F7784 7,80% 11/O6/2O31 2.304 SEMESTRAL

AAA PY

34 PYCON01F7777 7,10% 16/O6/2O29 1.579 SEMESTRAL

a AAA PY 1.000 PYTAU13F9322* 7,40% 2O/12/2O27 1.035 TRIMESTRAL

UNCO 

ñ/\f\ FAMILIAR

2.512 PYFAMO6F52OO* 7,30% 19/O5/2O26 455 TRIMESTRAL

AA- PY

2.000 PYFAMO4F9436* 7,50% 2O/O9/2O27 944 TRIMESTRAL

Bk UNIVERSIDAD

^AMERICANA APY 45 PYICAO3F2738 8,85% 17/12/2030 2.128 TRIMESTRAL

PetromaX APY 3 PYIPDO2F2756 9,00% 19/12/2028 1.399 TRIMESTRAL

(¡FENERSUR A- PY 65 PYENSO3F9122 9,25% O6/O1/2O28 1.052 TRIMESTRAL

OTRAS MONEDAS
Peso Argentino

C:5-V: 6,6

Real

C: 1.300-7:1.380

Euro

C: 8.350-V: 8.700

Peso Chileno

fc5-V:10

Peso Uruguayo

C: 150 - V:250

Libra Esterlina

C: 9.000-7:10.500

TECNOLÓGICAS, 
SUS GANANCIAS

CERTIFICADOS DE DEPÓSITO DE AHORRO EN GUARANÍES

EMISOR CALIFICACIÓN CORTES
VALOR 

NOMINAL
TASA NOMINAL 

ANUAL
VENCIMIENTO

CUPÓN
FECHA DÍAS

1 100.000.000 7,40% 01/07/2026 498 ANUAL

continental O AAA PY 1 120.000.000 7,40% 15/02/2028 1.213 MENSUAL

8 500.000.000 7,50% 16/O1/2O26 332 TRIMESTRAL

GNBO AA+ PY

1 320.000.000 7,00% 23/O2/2O26 370 MENSUAL

8 500.000.000 7,60% 17/08/2026 545 TRIMESTRAL

l<bnf AA+ PY 4 200.000.000 7,45% 24/01/2028 1.070 ANUAL

Banco Rí A+ PY

1 230.000.000 7,90% 26/10/2026 615 MENSUAL

1 150.000.000 7,90% 09/11/2026 629 MENSUAL

Fuente: BCP. Tipo de cambio: 7.850. Monto en millones de dólares.

Datos al cierre de Diciembre2024.

CREDITOS DEPOSITOS ACTIVOS CALIF.

Sudameris Bank S.A.E.C.A. 4.019 3.159 5.078 AA+py

Banco Continental S.A.E.C.A. 3.949 3.379 5.464 AAApy

Banco Itaú Paraguay S.A. 2.955 3.166 4.562 AAApy

Banco GNB Paraguay S.A.E.C.A. 2.254 2.406 3.077 AA+py

Banco Nacional de Fomento 2.131 2.200 2.998 AA+py

Banco Atlas S.A. 1.126 1.062 1.506 AApy

Banco BASA S.A. 1.050 892 1.419 AA-py

Banco Familiar S.A.E.C.A. 983 895 1.276 AApy

Ueno Bank S.A. 928 1.307 1.781 A+py

Bancop S.A. 598 572 805 AA-py

Banco Río S.A.E.C.A. 596 507 866 A+py

Zeta Banco S.A.E.C.A. (1) 437 336 610 Apy

Interfisa Banco S.A.E.C.A. 328 494 596 Apy

Solar Banco S.A.E 265 292 369 Apy

Banco Do Brasil S.A. 99 116 147 AA+py

Citibank N.A. 70 256 313 AAApy

Banco de la Nación Argentina 39 50 59 A-py

SISTEMA ELECTRÓNICO-RENTA FIJA
% del total 7olumen en G.

97,83% 9.196 mil millones
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GIANNIS
ANTETOKOUNMPO 
QUIERE JUGAREN 
BRASIL

Luego de que se llevó a cabo el All-Star Game 
de la NBA 2025, Giannis Antetokounmpo 
aprovechó para sugerir ajustes al evento. 
El jugador indicó a Brasil como una de las 
opciones para albergar el juego. "El Juego 
de las Estrellas de 2027 debería ser en Río 
de Janeiro o en una ciudad de China".

ESPAÑAAumento se produjo en LaLiga Hypermotion
Asistencia a los estadios de LaLiga 
aumenta un 10.9% en la primera vuelta
EFE

La asistencia a los 
estadios de La- 
Liga ha subido 
durante la prime
ra vuelta hasta un 10,9% 

más respecto al año an
terior, en concreto, la pri
mera división ha aumen
tado un 2,3% y la segunda 
categoría ha logrado el 
mayor incremento con un 
30,8%.

Esta subida que se ha 
producido en LaLiga Hy
permotion (segunda divi
sión) se debe a la cantidad 
de equipos históricos que 
participan en la competi
ción buscando una plaza 
en la primera categoría, 
lo que ha convertido esta 
temporada de segunda

división en una campaña 
interesante y entretenida.

Este aumento por asistir 
a otros estadios se debe 

también a las iniciativas de 
LaLiga como la Grada Visi
tante, que ha permitido, a 
través de un acuerdo con los 
clubes de primera división, 

concretar un precio máxi
mo de 30 euros para los 
aficionados visitantes hasta 
una venta de 300 entradas. 
En la temporada anterior, 

participaron 17 clubes y se 
vendieron cerca de 60.000 
entradas.

EL QUE MÁS CRECE
En la categoría reina, el 
Abanca Balaídos, estadio 
del RC Celta, lidera el creci
miento en asistencia con un 
28,4% más respecto a la pri
mera vuelta de la tempora
da pasada. El RCD Espanyol 
también ha incrementado 
el número de ventas en el 
RCDE Stadium con un total 
del 21,5%. Cierra el podio el 
Leganés, que en su vuelta a 
la máxima competición, ha 
captado un 20,8% más de 
aficionados al Estadio Mu
nicipal de Butarque.

Respecto a la segunda 
división, el Real Oviedo 
registra un 30,1% la asis

tencia al Estadio Carlos 
Tartiere. Otro club cantá
brico, el Real Racing Club, 
se aproxima con un 29,9% 
de aumento en El Sardi
nero. Finalmente, el Real 
Sporting ha aumentado 
un 28,8% en El Molinón.

Los partidos de la primera 
vuelta que más han creci
do en asistencia en LaLiga 
EA Sports respecto a la 
campaña pasada han sido 
el Villareal CF - RC Celta, 
el FC Barcelona - Atlético 
de Madrid y el RC Celta 
- Deportivo Alavés. En 
cambio, en LaLiga Hyper
motion, los encuentros 
más presenciados fueron 
el Elche CF - CD Mirandés, 
el Real Oviedo - FC Carta
gena y el Racing Club - Al
bacete BP.


